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NUEVO RECHAZO A UNA DEVALUACIÓN CALMÓ MÁS AL DÓLAR

GESTOS DE DISCIPLINA EN EL GABINETE
El Presidente ordenó dos 
salidas fulminantes: echó 
al titular de la ANSeS y ala 
hija de Cavallo de la OEA
El responsable del organismo habló de subir 
la edad jubilatoria sin aval de la Casa Rosada

Milei confirmó que está 
cerca el acuerdo con el 
FMI y que servirá para 
bajar deuda con el BCRA
En una entrevista en A24, remarcóque habrá 
más de u$s 20.000 millones disponibles para 
enfrentar al mercado a la hora de levantar el cepo

El presidente Javier Milei confirmó ayer que el acuerdo con el FMI está más cerca de lo que esperan inversores y analistas. “Solo falta ponerle el moño”, aseguró el mandatario, durante una larga entrevista concedida al canal A24. Según aseguró, el entendimiento no incrementará la deuda pública porque los fondos que aporte el organismo servirán para cancelar pasivos del Tesoro con el BCRA. En su esti

mación, habrá en total cerca de u$s 20.000 millones (en los que incluye las divisas que sumará el campo por la baja de las retenciones y los DEG que envíe el organismo) permitirán responder a los requerimientos del mercado a la hora de levantar el cepo cambiario. Milei aseguró que la apreciación del peso no se detendrá, y que por esa razón no tiene lógica especular con una devaluación.___ p. 4,5yi4

TOMA DE GANANCIAS EN RENTA FIJABonos soberanos hacen una pausa y se alejan del buen momento que pasan los activos emergentes—™

► ZOOM EDITORIAL

El Gobierno 
espera que el Fondo 
aporte calma 
sin interrumpir 
el sendero de 
desinflación

Hernán de Goñi
Director Periodístico 
__ p. 2__

► OPINIÓN

Bajar impuestos 
requiere acuerdo 
para poner tope a 
la suba del gasto

Marcelo Capello 
Vicepresidente del leral 
__ p. 3__

El presidente Javier Milei decidió ayer, de manera imprevista, el reemplazo del titular de la ANSeS, el abogado Mariano de los Heros. Lo hizo luego de que el funcionario asegurara en declaraciones públicas, que el Gobierno iba a impulsar una reforma jubilatoria que incluyera un aumento de la edad mínima para acceder al beneficio. El mandatario descartó de plano esa chance (aseguró que primero es necesario

Mariano de los Heros

resolver el problema laboral) y dispuso su relevo inmediato. El sucesor es Fernando Bearzi, un economista cercano al ministro Luis Caputo que se desempeñaba hasta ahora como titular del FGS, el fondo de garantías del organismo. Milei también decreto la salida de Sonia Cavallo, que se desempeñaba como embajadora ante la OEA. Lo hizo luego de asegurar su padre, el exministro Domingo Cavallo, era un “impresentable”. P.4y9

Sonia Cavallo

SE ABRE OPORTUNIDAD PARA TENARIS EN EE.UU.
Los aranceles de Trump al acero 
golpearon a las acciones de las 
siderúrgicas y empujaron al oroLa decisión de Donald Trump de aplicar un arancel de 25% a la importación de acero y aluminio se hizo sentir en todas las bolsas. Solo los productores estadounidenses vieron reflejado el anuncio en una mejor cotización. La medida implica también una oportunidad para Tenaris, que tiene una planta de fabricación de tubos de acero sin costura en Luisiana. La perspectiva de que esta ola proteccionista se haga sentir en la inflación impulsó el precio del oro, que por primera vez superó los u$s 2900 por onza.___ p. 7,15,17 y 22
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► ZOOM EDITORIAL El Gobierno espera que el Fondo aporte calma 
sin interrumpir el sendero de desinflación

Hernán de Goñi
hdegoni@cronista.com E

l Gobierno se siente muy seguro en el terreno económico. Esta semana espera que el Indec aporte una cifra de la inflación de enero que justifique el menor ritmo de devaluación aplicado desde comienzos de año, y que en paralelo, reafirme el proceso de recuperación del poder de compra del salario. Apuesta formalmente a un 2,3%, el número que emerge de los pronósticos del REM, pero en su interior el equipo económico cree que puede acercarse más a 2%.Ninguna decisión oficial debería producir un desvío de este sendero. Por esa razón la Secretaría de Energía ordenó al ENRE recalcular los aumento de energía y por el mismo motivo hubo diálogos con las empresas de medicina privada en las que el Gobierno reclamó prudencia a la hora de fijar incrementos. La eliminación de las derivaciones que hacían las obras sociales a las prepagas puede traducirse en un ingreso extra que debería servir para contener próximos ajustes en las cuotas.Ayer hubo otra medida destinada a morigerar el incremento de un servicio clave para los próximos meses: la 

educación. El Gobierno dispuso eximir a los establecimientos privados del pago de aportes patronales, ya que el componente salarial representa es uno de los principales costos del sistema.La facilitación de importaciones, tanto por la baja de aranceles como por la vía de las compras por courier, están diseñadas para poner un coto a los precios de otros bienes, como la electrónica y la indumentaria. El Ministerio de Economía relevó a la Aduana de hacer controles técnicos de estos envíos, gesto que representa un mensaje nítido hacia el
Contener cualquier medida que 
impacte en precios hoy es una 
prioridad para el Gobierno. Por 
eso se reprogramaron los 
ajustes de tarifas eléctricas

Hubo una decisión más silen
ciosa destinada a limitar 
aumentos en educación: los 
colegios quedaron eximidos un 
año más del pago de aportes 

sector privado.Ayer el presidente Javier Milei no solo rechazó una vez más cualquier posibilidad de una devaluación, sino que le planteó a los empresarios que piensen un modelo de negocios en el que deban ajustar costos para ser más competitivos sin tener que esperar una compensación cambiaría. De hecho, planteó que si el BCRA no estuviera comprando dólares el tipo de cambio estaría mucho más apreciado aún.Este es el esquema que el Gobierno espera hacer perdurar en este año electoral. Por eso el acuerdo con el FMI tiene un componente gradualista, destinado a no interferir el proceso de estabilidad. Habrá un entendimiento cercano (Milei asegura que “solo falta el moño”), que le servirá a los inversores para apuntalar el precio de los activos soberanos y reducir el costo de endeudamiento privado. Pero para la economía real, habrá un ritmo distinto. El levantamiento del cepo y el nuevo esquema cambiado pueden llegar en el segundo semestre, con suerte, una vez que entren dólares del agro y se calcen los desembolsos. En Washington también entienden de política.
► LA FOTO DEL DÍA

La tregua de 
Gaza, en 
riesgo
Los países que actúan como 
mediadores entre Israel y 
Hamás (Egipto, Qatar y EE.UU.) 
temen que el alto el fuego en 
Gaza “colapse”, después de que 
el grupo islamista palestino 
anunciara que no se producirá 
un intercambio de rehenes por 
presos este sábado por 
“violaciones” israelíes de la 
tregua. El brazo armado de 
Hamás, las Brigadas al Qasam, 
anunció ayer lunes que 
suspenderá el intercambio 
después de que el fin de 
semana al menos tres gazatíes 
murieran por disparos del 
Ejército israelí, según datos de 
la Defensa Civil y del servicio 
de emergencias, que relataron 
cómo los soldados abrieron 
fuego contra ellos cuando 
accedieron al Corredor 
Netzarim, una zona militar 
que divide el norte del sur de 
Gaza.
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► OPINIÓN Bajar impuestos requiere acordar un tope al gastoMarcelo Capello
Vicepresidente de IERAL

E
l gobierno nacional terminó 2024 con un superávit primario equivalente a 1,8% del FBI y financiero de 0,3%, después de 15 años de déficit fiscal. Por su parte, el conjunto de provincias y CABA habrían terminado el año 2024 con un excedente financiero de alrededor de 1,3% del PBI, el mayor en muchas décadas.Quiere decir que, aún con una baja calidad inicial del ajuste por el lado del gasto -poda casi total de la obra pública, recorte de algunas transferencias que generan reclamos judiciales, etc -, y con algunos reclamos de provincias hacia el gobierno nacional, resultó posible equilibrar las cuentas y evitar una nueva crisis de deuda o explosión inflacionaria. Con la actual distribución de responsabilidades para gastar y recaudar entre Nación y provincias, con la vieja ley de coparticipación y con un gobierno nacional sin gobernadores propios ni mayoría en ninguna de las cámaras legislativas, resultó posible lograr un equilibrio (incluso superávit) fiscal. Ahora ambos niveles de gobierno no deberían tener excusas para mantenerlo, a la vez que mejoran la calidad del ajuste y de las relaciones intergubernamentales.Se trata de un logro muy relevante, y no menos importantes son los desafíos fiscales y económicos aún existentes para el corto y largo plazo, tras cerca de tres décadas de imprudencia fiscal y despreocupación por la competitividad de la economía: • Mejorar la calidad del ajuste por el lado del gasto, recuperando la inversión pública o viabilizando en poco tiempo su financiamiento por vía privada, así como evitando recortes de erogaciones (o logrando acuerdos al respecto) que más probablemente sean revertidas a fu

turo por decisiones judiciales;• Dada la existencia de un tipo de cambio real relativamente bajo, que podría resultar en una situación de largo plazo, mejorar la competitividad por vías no cambiarías, como la disminución de la presión tributaria, eliminando/mo- dificando/sustituyendo los impuestos más distorsivos, una reforma laboral, la desregulación de actividades y la simplificación de los trámites burocráticos;• Aprobar por ley reglas fiscales que garanticen el equilibrio fiscal intertemporal, conformando un fondo anticíclico que, además de morigerar los vaivenes de la economía, genere certidumbre respecto a la consistencia y permanencia de la política fiscal en el tiempo.Tratándose 2025 de un año electoral, mantener las cuentas fiscales en orden resulta aún más desafiante, especialmente en las provincias, dado que, como la baja en la tasa de inflación nos les genera rédito político directo, estarán interesadas en aumentar la inversión pública o el gasto en personal en un año electoral. Por tal razón, y por las cuentas pendientes existentes en materia de competitividad, se necesita urgente un nuevo acuerdo fiscal entre nación y provincias que, entre otras cosas, le ponga un techo al aumento del gasto en ambos niveles de gobierno entre 2025 y 2027, y asigne el excedente fiscal a la reducción de los impuestos más perjudiciales para el crecimiento económico. En años subsiguientes, el objetivo debería ser también la creación de un fondo anticíclico.Pregunta central: ¿qué margen para bajar impuestos tienen ambos niveles de gobierno si sus erogaciones aumentan no más que la inflación en 2025? Partiendo del superávit alcanzado en 2024, dado que

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

Aún con una baja calidad 
inicial del ajuste por el la
do del gasto y con algunos 
reclamos de provincias, 
resultó posible evitar una 
nueva crisis de deuda o 
explosión inflacionaria

este año se espera una recuperación de la actividad económica, y con ello un aumento de la recaudación por arriba de la inflación, si el gasto no sube más que el IPC, se liberarían recursos para bajar impuestos. Lo anterior, resulta adicional a la posibilidad de sustituir impuestos malos, como Ingresos Brutos, por otros más neutrales, como IVA o Ventas Minoristas, sin perder recaudación con la reforma.Para responder esa pregunta, aquí se realiza un ejercicio en que se prevé que el PBI e inflación promedio resulten los esperados por el gobierno nacional en 2025 (suba del PBI del 5% 

e inflación promedio de 35,6%, o de 18% si se mide dic/dic), e inicialmente se supone ‘como si’ el impuesto PAIS y los Derechos de Exportación (DEX) se mantuvieran en 2025 como era su situación a fines de 2024. Finalmente, se considera que el gobierno nacional termina el año 2025 con equilibrio financiero, mientras que el consolidado de provincias más CABA finalizan el año con un superávit financiero equivalente a la mitad del que podrían obtener en 2025 sin bajar impuestos.Con los supuestos consignados, la recaudación nacional podría aumentar un 44,6% en 2025, versus una inflación promedio del 35,6%. Con la regla fiscal propuesta, el gasto total no debería aumentar más que la inflación, lo cual implicaría una suba del 51,3% en el gasto que aumenta automáticamente con el IPC y del 28,4% en el resto de las erogaciones (variación real del 11,6% y -5,3%, respectivamente).Así las cosas, en 2025 el superávit financiero nacional aumentaría a 1.3% del PBI. ciue 

estaría disponible para bajar impuestos. Dado que para 2025 ya están vigentes la eliminación de PAIS y una baja parcial y transitoria de DEX, que insume 0,8% del PBI, con los supuestos planteados quedaría la posibilidad de una reducción adicional de impuestos por 0,5% del PBI, que permitiría disminuir, por ejemplo, un 19% de los DEX y del impuesto a los débitos y créditos bancarios (IDCB).En cambio, si no se estuviera dispuesto a una nueva caída real en las erogaciones no automáticos en 2025 (gasto en personal, subsidios en energía y transporte, algunos planes sociales, inversión pública, transferencias discrecionales a provincias, etc.), en este escenario se eliminaría la posibilidad de aprobar nuevas reducciones de impuestos nacionales en 2025, además de lo ya ocurrido para PAIS y DEX.Con relación a las provincias, se estima que sus ingresos totales podrían aumentar un 42,1% nominal durante 2025, de modo que, si sus erogaciones aumentaran no más que la inflación, alcanzarían un superávit financiero del 1,9% del PBI. Si dedicasen la mitad del excedente a bajar impuestos, podrían reducir hasta un 22% el impuesto sobre los Ingresos Brutos y de Sellos.Resulta claro, con dichas estimaciones, que si bien no resulta política ni socialmente posible ajustar el gasto nacional y provincial en 2025 en la medida que ya ocurrió con el shock de 2024, sí podría aplicarse una regla fiscal acordada por ambos niveles de gobierno (y provincias sumando a municipios) para que desde 2025 y hasta 2027, el gasto público no aumente más que la inflación. Si en ese lapso la economía crece, esta estrategia liberaría todos los años recursos para bajar impuestos distorsivos y, además, conformar un fondo anticíclico____
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“Qué lindo sería 
competir contra el 
candidato narco 
friendly”
Juan Grabois, dirigente social 
sobre la candidatura de José 
Luis Espert en Provincia de 
Buenos Aires

Milei: “Al acuerdo le 
falta el moño y no 
incrementará la deuda”

El mandatario insistió en que no habrá una devaluación 
y remarcó que la moneda seguirá apreciándose.
Manifestó que se saldrá del cepo con altas reservas

___ El Cronista
___ BuenosAiresEl presidente Javier Milei reveló que al acuerdo con el FMI solo “le falta el moño” y reiteró que no va a haber una nueva devaluación.
ACUERDO CON EL FMIEl Gobierno persigue un acuerdo con el Fondo con el objetivo de conseguir fondos frescos, además de revisar el esquema de vencimientos, que deben comenzar a pagarse en 2026.El acuerdo tenía dos puntos de tensión, que había comentado el organismo en su análisis sobre el último programa con Argentina, en el que observó dos dificultades: el precio del dólar y la acumulación de reservas.“La política monetaria es soberana”, retrucó Milei, consultado por si el FMI pedía una devaluación.Además, dio por el suelo con las especulaciones de demoras por falta de acuerdo en esos dos frentes: “Al acuerdo le falta el moño”.Sin embargo, no hay aún encuentros planificados ni viaj es del equipo económico a la sede del organismo.El mismo incluiría fondos frescos que, explicó el presidente, “no implican incrementar la deuda”. Este argumento se podría usar para evitar que el proyecto vaya al Congreso, agregó Milei, en referencia a la Ley 27.612, que obliga que todo nuevo endeudamiento externo debe ser aprobado por ambas cámaras.Esto se debe a que los fondos se 

usarían para saldar la deuda del Tesoro con el Banco Central, por lo que en el consolidado no habría variaciones. “El programa solamente apunta a recomponer el balance del Central”, reiteró.
DEVALUACIÓNEl mandatario insistió en que el dólar no está atrasado, por lo que no habrá una devaluación. De hecho, aseguró que el dólar podría caer a $600.Milei repitió los preceptos de su columna de la semana pasada y destacó el porque del funcionamiento de su modelo. Por un lado, reiteró que hay superávit fiscal y financiero con “una caída de la deuda de más de 30 mil millones de dólares”, mientras que por el otro destacó que el sendero creciente del superávit asiste en recomponer la demanda de dinero, mientras que la base monetaria se mantiene fija.
“La política monetaria 
es soberana y 
apuntamos a 
recomponer las 
reservas del Central”

“El tipo de cambio está 
barato, podríamos ir 
a una cotización de $ 
600 por dólar. No voy a 
destruir salarios”

Además, explicó que si se mide el PBI contra la paridad del poder de compra, en Argentina el tipo de cambio “está barato”, por lo que, arriesgó, “podríamos ir a un tipo de cambio de $600”.“No vamos a devaluar de ninguna manera, el peso se va a seguir apreciando”, dijo el presidente y apuntó contra los que piden un salto en el tipo de cambio: “Lo que me están pidiendo es que yo destruya los salarios, para que un par de sátrapas mantengan altos los retornos de capital que están teniendo que son enormes”.Por último, insistió que “Argentina no está cara en dólares, está cara si miro la isla palermitana, pero eso no es hacer análisis económico”, y apuntó contra el índice Big Mac, elaborado por The Economist, que arrojó que Argentina es el segundo país donde es más caro el producto, y que el peso argentino está un 50% sobrevaluado.
SALIR DEL CEPOEl presidente además insistió en otro de los puntos observados hacia un acuerdo con el FMI: la acumulación de reservas.Al respecto, Milei destacó que el año pasado consiguió comprar más de 5 mil millones de dólares, y que, por la baja de retenciones entrarán otros 5 mil millones. A eso se suma lo negociado con el Fondo (en torno a 12 mil millones de dólares).“El día que abramos el cepo lo hacemos con una pared de u$s 22 mil millones. Vamos a meter dólares y a sacar pesos. Vení a hablarme que tenemos que devaluar”, cerró.

Milei rompe con Cavallo por 
decir que el dólar está atrasado 
y echa a su hija de la OEA

___ Julián Alvez
— jalvez@cronista.comEl presidente Javier Milei le pidió la renuncia a Sonia Cavallo, la representante de la Argentina en la Organización de Estados Americanos (OE- A) e hija de Domingo Cavallo, quien días atrás cuestionó la política cambiaría, advirtiendo que el tipo de cambio está “exageradamente” atrasado.

La información fue dada a conocer por el vocero presidencial, Manuel Adorni, a través de un tuit. “Por decisión del Presidente de la Nación Sonia Cavallo deja de ser la embajadora argentina ante la OEA”, comunicó. La funcionaría echada había sido designada en mayo del año pasado. Aun no se conoce un reemplazante.Horas antes de la apertura de la bolsa, Milei brindó una entrevista al canal A24 con el ob-

mailto:jalvez@cronista.com
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Caputo se reúne 
con la UIA: agenda 
tributaria, posible 
nuevo pacto fiscal 
y medidas para 
marzo

PEDIDOS DE “NIVELAR LA CANCHA’’

El ministro de Economía, Luis Caputo, se 
reunirá por primera vez con la Unión Indus
trial Argentina (UIA) en la sede sectorial.

El encuentro tendrá el foco puesto en cues
tiones impositivas, luego de varios reclamos 
industriales de “nivelar la cancha” ante la 
apertura de importaciones y tras la baja de 

retenciones aplicada al campo de manera 
temporal.

Los Ingresos Brutos también estarán en la 
mesa, en una señal de la industria de alinearse 
con un reclamo del oficialismo, mientras se 
analiza un nuevo pacto fiscal que revise la 
alícuota del 5% para este tributo provincial.

El Gobierno pide 
reconvertir industrias 
para cuidar el empleo

jetivo de dar un mensaje al mercado y calmar las aguas por los análisis de diferentes economistas que pusieron en duda la sostenibilidad del plan económico que el Presidente lleva a cabo en conjunto con el ministro Luis Caputo.Las dudas fueron esgrimidas por diferentes voces que escucha el mercado como la de Emmanuel Álvarez Agis, director de la consultora PxQ, y la de Domingo Cavallo, exministro de Economía de Menem. En particular, este último publicó una columna en su blog en la que advertía sobre la “exagerada” apreciación del peso y sus probables impactos.“Como consecuencia del manejo de los tipos de cambio en un contexto de fuertes restricciones para el movimiento

La decisión fue 
informada por el vocero 
Adorni pero no se 
conoce reemplazante 
por el momento

Cavallo había dicho que 
se produjo una 
“apreciación del peso 
que crea preocupación” 
en varias áreas 

de capitales, se ha producido una apreciación real del peso que crea preocupación a productores agropecuarios, exportadores en general, e industriales y prestadores de servicios que compiten con importaciones”, escribió Cavallo.Particularmente, esa columna tomó especial repercusión por la cercanía y la admiración que Milei expresaba por Cavallo. Pero la relación entre ambos ya estaba fría desde hace meses. El mes pasado ante otra columna hecha por el exfuncionario menemista, Milei dijo sentir “vergüenza” ante los fundamentos de su par. “Me sorprende para mal su juicio tan ligero y tan mal fundamentado técnicamente para hacer un disparo de estas características”, agregó____

___ Belén Ehuletche
___ Behuletche@cronista.comEl presidente Javier Milei, volvió a descartar un ajuste del dólar y respondió a los sectores industriales que advierten que por la liberación de importaciones se ponen en riesgo empleo local. “Es falso que cuando un sector ineficiente desaparece se pierden puestos de trabajo”, dijo.Frente a cuestionamiento que surge del sector automotriz, a partir de la última reducción de aranceles a la importación, Milei respondió: “si pretenden tener los retorno que tenían antes, esta economía cambió”, dijo y rechazó la protección “por barreras” y por el riesgo país “estratosférico” que “hacía que los salarios de los argentinos fueran miserables”.Según el mandatario, este modelo generó “retornos enormes”, en cambio, ahora “van a tener que competir” explicó en una entrevista con Antonio Laje en A24 y aseguró que “si no se adaptan van a quebrar”.Milei apuntó que la consecuencia de pérdida de puestos de trabajo es una “a- menaza” de la actividad que busca “salarios miserables para financiar a un sector improductivo”.En cambio, desde la visión liberal, el Presidente indicó que la apertura de importaciones produce ahorro de dinero -por los productos que entran a un menor costo- y con eso “invierto, ahorro y genero puestos de trabajo en otro sector”, indicó. “Es falso que cuando un sector ineficiente desaparece se pierden puestos de trabajo; no, se van a ir a otro lugar donde van a ganar más”, insistió y puso la mira en el sector de servicios como el principal generador de empleo.
RECONVERSIÓNPor último, sobre la semejanza con el modelo de la convertibilidad que derivó en la pérdida de industrias y la crisis de 2001, Milei aseguró 

que en esa etapa la productividad industrial creció y resaltó que “en la convertibilidad sí había atraso cambiario porque lo generaba el déficit fiscal”. Por eso, según la receta oficial, “las empresas deben trabajar en aumentar su productividad bajando costos de operación y mantenimiento”, además de asumir que “las tasas de retorno son más bajas”.“La reconversión laboral en economías abiertas es un tema de enorme e histórico debate”, analizó el economista Ricardo Delgado y explicó que “sí lo hace el mercado o requiere asistencias transitorias y hay ejemplos de todo tipo, en ambos sentidos”. “En el corto plazo, sin embargo, los puestos perdidos en sectores no competitivos no se recuperan a la misma velocidad en los ganadores”, contrastó el titular de Analytica.En el mismo sentido, Juan Carlos Hallak, profesor e investigador especializado en comercio, dijo que el costo de esa reasignación es “enorme”, “lleva tiempo” y que las políticas públicas deben ayudar para evitar problemas de empleo.Según el último releva- miento del INDEC, aunque la economía dio señales de reactivación a fin de año, en diciembre, la producción industrial presentó una caída del 9,4% acumulada frente al 2023, mientras que la construcción se desplomó 27,4%____

“Es falso que si desaparece un 
sector se pierden puestos”

mailto:Behuletche@cronista.com
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El ingreso de containers con mercadería importada está en alza

MENOS REGLAMENTOS
Amplían los productos que se 
pueden importar por courier
Entró en vigencia una resolución que elimina el 
poder de la Aduana para controlar cargas sujetas 
a reglamentos técnicos. Hay avalancha de 
consultas de particulares y Pymes

___ Belén Ehuletche
___ behuletche@cronista.comEl sector importador se enfrenta a un cambio de 180 grados desde el 6 de febrero, cuando entró en vigencia la Resolución 237 que se publicó en el Boletín Oficial en agosto de 2024 y generó una desregulación “revolucionaria” al eliminar a la Aduana del control de cargas sujetas a reglamentos técnicos.La norma que lleva la firma de Pablo Lavigne, secretario de Coordinación Productiva comunica a la Dirección General de Aduanas (DGA) que “el control documental y/o físico en lo que respecta al cumpli

miento de los Reglamentos Técnicos dictados en el ámbito de la Secretaría de Industria y Comercio, vigentes o los que en el futuro se dicten, serán efectuados conforme las previsiones dispuestas en el Anexo de la presente resolución, quedando dicho organismo dispensado de su control”.Tras los 90 días que indicó la normativa, las empresas de comercio internacional y, particularmente, las que se dedican a courier resuelven la “avalancha” de consultas para inscribirse como importadores de particulares y pymes, frente a las oportunidades que comienzan a presentarse en nichos determinados.

La tecnología encabeza los pedidos de los importadores que buscan la forma de “hacer diferencia” ingresando celulares, tablets, componente de PC y notebooks que no se consiguen en el mercado local para revender a un costo competitivo; además de repuestos y accesorios para celulares, se destacan equipos para el campo y drones con distintas funciones.De forma incipiente comienzan a sobresalir paquetes de indumentaria pero de marcas que no se comercializan en el país, ya que esa es un de las restricciones.Además, por la facilitación normativa, en las últimas semanas creció el interés sobre

Tecnología, electrónica 
y marcas que no están 
en el país son los rubros 
que despiertan más 
interés

equipos eléctricos que, bajo la Resolución 237, esta categoría se posicionó entre la más buscada.“Pensando que en algunos casos esos productos no se consiguen en la Argentina o se encuentran a precios prohibitivos, la inclusión de nuevas excepciones de intervenciones previas para los Envíos Particulares es una buena noticia para los consumidores”, analizó Yanina Lojo, consultora en comercio exterior.La combinación de esta medida junto con la “franquicia” de los u$s 400 sobre los que no se paga derechos ni tasas, hace que los consumidores puedan acceder a los productos a precios 

más competitivos. “Hubo importantes reducciones en los precios, tiempos y formas de envíos”, señalan los especialistas en relación a ofertas similares, pero locales.Ahora la pregunta que más reciben los especialistas es ¿va a entrar todo? La respuesta es relativa ya que el impacto depende de cómo está posicionado en el nomenclador el producto y cuáles son sus procedimientos. “La seguridad eléctrica sigue existiendo y se debe cumplir las regulaciones en el mercado interno, aunque la Aduana ya no pueda controla o verificar”, dicen.Sobre este sector, por ejemplo, se generan dudas respecto qué documento se requerirá para productos que se impulsan con corriente de 220 voltiosEn el mercado interno, la certificación se tramita en la Secretaría de Comercio vía TAD. “Este organismo genera un QR que se debe colocar en las etiquetas para comercializar; el Gobierno va a hacer el control en los comercios”, describió Germán Jiménez de Global TripFrente a la apertura de importaciones y nuevas desregulaciones que el Gobierno im- plementará para “mejorar” el mercado, Flavio Znaidak, opinó que “no sólo es importar y arruinar la industria local, no sólo se exportan zapatillas y remeras truchas, el 75% de los productos son para fabricación local”____

mailto:behuletche@cronista.com
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DESAFÍO PARA AUTOPARTISTAS
La industria local responderá al alza de 
aranceles que pesará en acero y aluminio
Las empresas evalúan alternativas para vender 
sus productos al margen de la guerra comercial 
entre EE.UU. y China. El mercado norteamericano 
es importante para los productores argentinos

___ Belén Ehuletche
— behuletche@cronista.comMientras el mundo analiza el impacto del bombardeo de aranceles que crece entre Estados Unidos y China, los actores de la industria nacional miden el efecto local frente al reciente anuncio de incremento de 25% al ingreso de acero y aluminio que fijará Donald Trump“Cualquier acero que entre a Estados Unidos tendrá un arancel del 25%”, dijo el jefe de la Casa Blanca y además confirmó que implementará “a- ranceles recíprocos” en casos donde otro país haya impuesto tasas a los bienes estadounidenses.En respuesta, China impuso aranceles de represalia a Estados Unidos que afectan a productos por un valor de u$s 14.000 millones a partir del 10 de febrero.A nivel global, los fabricantes de automóviles planean tomar varias medidas de mitigación, en caso que se implemen- ten los aranceles sobre las importaciones de México y Canadá.

En el caso de Aluar, el efecto también puede ser negativo ya que destina el 50% de su producción al mercado externo con mayor proporción a Norteamérica.Aldo Lo Russo, empresario pyme que produce tuercas y pernos, contó que el 80% de la producción mundial de estos bienes se concentra en China, Tailandia e India, por eso, el alza de aranceles a los países de Asia ya representó un beneficio.Desde el sector autopartistas indicaron que “puede repre-
En las automotrices 
también hay 
preocupación por el 
efecto sobre sus 
vehículos

Minería, petróleo y 
alimentos son otras 
industrias alcanzadas 
por la situación del 
acero

Preocupación sobre los efectos arancelarios con el acero

IMPACTO LOCALEn el escenario local, desde sectores que consumen acero y aluminio en la producción plantean “efectos heterogéneos”.En el caso de Techint puede representar un problema en relación a las exportaciones sin embargo, puede verse beneficiada ya que posee una planta en Estados Unidos 

sentar una reducción de precios internos”.Frente a la necesidad de vender a EE.UU. lo mismo al precio anterior ya que las empresas deberán ajustar el importe, para que con el 25% quede igual al acero americano, convendrá vender el excedente a otros países a un valor competitivo. Uno de los principales productores del país analizó que 

el 50% de lo producido a nivel local es exportado. “Imposible, compensar ese volumen de negocio”, dijo a El Cronista.

ANTECEDENTE POSITIVO“Este incremento de aranceles impacta indudablemente en las ventas de acero y aluminio de la Argentina”, dijo José Luis Am- maturo, titular Junta Directiva en la Unión Industrial Argenti

na (UIA).El directivo de la Cámara de la Pequeña y Mediana Industria Metalúrgica Argentina (CA- MIMA) dijo que “el acero, está inmerso en toda la actividad industrial, desde la industria, la minería, el petróleo, alimenticio, en múltiples rubros y es necesario”.Respecto a los excedentes de exportación que puedan surgir, 

“no sé si estará en condiciones de absorber con este nivel de actividad, seguramente que no”, planteó.“Aluminio es una industria que está poco a poco moviéndose, pero que todavía no ha llegado a lograr desarrollarse completamente con un 50% de capacidad instalada, y doblemente costaría absorber todo ese excedente”, apuntó____
Las mejores herramientas, con los costos más convenientes, 

para acompañar tu crecimiento y desarrollo.
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SISTEMA BAJO PRESIÓN
La demanda de 
electricidad tocó 
un pico histórico 
y hubo pocos 
cortes de luz
La temperatura elevada hizo que el consumo 
supere un récord de febrero de 2024. Faltó 
suministro en algunas provincias por lapsos 
breves, mientras que AMBA fue poco afectada

Cortes de luz: un problema de los veranos

Aviso de Subasta Pública Online 
de la AABE
La AGENCIA DE ADMINISTRACIÓN DE BIENES DEL ESTADO convoca a todas las 
personas interesadas en participar de la Subasta Pública N" 392-OOO3-SPU25 del 
inmueble de la Av. Rivadavia N° 1665/75/79. el cual fue autorizado a enajenar a través 
del Decreto N°950/24.

ESPECIFICACIONES DEL INMUEBLE: Se trata de un terreno de L747.92 m2 ubicad< > 
sobre la Av. Rivadavia N° 1665/75/79, entre Rodríguez Peña y Montevideo. Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

PRECIO DE SUBASTA: Comienza por la suma de USD 3.340.508.

FECHA, HORA Y LUGAR: Se llevara a cabo el 10 de marzo de 2025 a las 14:00 horas 
virtualmente desde el Sistema de Gestión Electrónica “SUBASTAR”:
https://comprar.gobar/ siendo el cierre final de inscripción el 28 de febrero de 2025 
a las 1200 horas.

INSTRUCCIONES PARA LA PARTICIPACIÓN:

___ Martín Bidegaray
___ mbidegaray@cronista.comLa demanda eléctrica tocó niveles récord el lunes por la tarde. Tras la intensa ola de calor, la administradora mayorista del sistema eléctrico -Cammesa- reportó picos de demanda eléctrica de hasta 30.240 MW. La mayor marca hasta ahora se había dado el 1 de febrero de 2024, con 29.653 MW.En el Gran Buenos Aires, donde se encuentra la mayor concentración de demanda eléctrica, hubo menos de 10.000 hogares afectados. Se trata de una cifra baja en base al área de concesión, la más grande del país.En cambio, si hubo cortes en Misiones, Chaco, Corrientes y Córdoba. Cammesa no está reportando datos del consumo en esas provincias, lo que hizo suponer que hubo algunas interrupciones. Desde Energía ex

plicaron que hubo “baja de demanda, por problemas de tensión”, pero que la recuperación fue rápidaHasta ahora, el verano viene con pocas interrupciones. Edesur tuvo un inconveniente en enero -dejó afuera a 65.000 clientes-, pero el mayor sofocón transcurrió durante la semana pasada en el interior.Con la demanda de electricidad por las nubes, ocho provincias pasaron entre dos y tres horas sin luz durante la semana pasada. Hubo una serie de “perturbaciones” a través de cinco incidentes, que generaron inconvenientes en Córdoba y otras regiones conectadas.El elevado termómetro del lunes hizo temer que la interrupción de suministro fuera profunda. En el sector siempre repiten que el problema es cuando varios días de calor se encadenan sin respiro. “Una vez que llueve, el sistema toma aire y vuelve a funcionar. Pero
Para participar en la Subasta Pública es necesario inscribirse como OFERENTE en la 
página del ComprAr dentro del módulo de subastas públicas (Pona! de Compras 
Públicas de la República Argentina). Completado el formulario de inscripción se jxxirá 
acceder al portal para participar de la subasta que desee. Es importante que previo al 
día de la subasta se lea el Pliego de Bases y Condiciones, donde figuran todas las 
especificaciones y requisitos. Este se encuentra en el página del ComprAr y/o en el 
sitio web de la ÁABE. Cualquier persona podrá tomar vista del Pliego (hasta un dia 
antes del cierre de inscripción a la subasta puede haber circulares aclaratorias).

DIFUSIÓN: La presente subasta se dará a difusión durante dos (2) dias hábiles en el 
BOLETIN OFICIAL (BOL con una anidación a veinte (30) dias previos a la fecha de subasta 
Asimismo, estará publicada en el Sistema de Gestión Electrónica “SUBASTAR": 
https://comprar.gob.ar/yenelsitjode Internet de la AGENCIA DEADM1N1STRACIÓN 
DE BIENES DEL iSfAJáO: https//wwwargentinagobar/bienesdeJestado/suhastas. 
asi como también en diarios de circulación nacionaly/o loca).

ÁREA DE IMPLEMENTACIÓN: la Dirección de COMPRAS. CONTRATACIONES Y 
SUBASTAS estará a raigo de la implementación, coordinación y organización de la 
subasta pública.

INFORME FINAL: Una vez finalizada la subasta, el resumen final se encontrará subido 
en el portal ComprAr. publicándose e! correspondiente aviso en el Boletín Oficial

Excelencia en Salud Ocupacional

Jefatura de Gabinete de Ministros Presidencia de la Nación
República Argentina

Examenes preccupacionales y periódicos
Control de ausentismo
Servicio medico en planta

Telefono: 5167-9000
Ventas 5167-9054/55

cuando las máquinas están calientes todo el tiempo y la seguidilla no afloja, ahí vienen los problemas”, grafican en el sector.Brasil suele colaborar con electricidad durante todos los veranos. La novedad de la semana pasada llegó por el lado de Chile. Argentina tiene contratos de abastecimiento con la zona central de ese país y le suministra buena parte del invierno, en especial para su industria. Pero Chile salió a asistir a Argentina con gas natural -que se utiliza como insumo para la generación eléctrica- en Salta y Chaco. Fue a través del Gasoducto NorAndino de Chile y el sistema de la Transportadora de Gas del Norte (TGN), del país vecino.“Los generadores estaban con pico de demanda y necesitaban más gas del que les estaba llegando”, explicó Energía frente a este pedido de colaboración.Un corte de perilla para la provincia mediterránea, que pasó entre dos y 3 horas casi a oscuras se extendió al noreste (NEA), que comprende Misiones, Corrientes, Chaco y Formosa por más de una hora durante la semana pasada. En cada uno de los casos, la región perdió casi el 40% de la energía disponible. De a ratos, las cuatro provincias estaban apagadas.Mientras eso sucedió, hubo “una perturbación de las mismas características en el área NOA (colapso rápido de tensión)”. Eso afectó a Catamarca, Santiago del Estero y La Rioja, mientras que Salta y Jujuy habrían preservado el suministro, según datos de Cammesa y la secretaría de Energía____

https://comprar.gobar/
mailto:mbidegaray@cronista.com
https://comprar.gob.ar/yenelsitjode
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NUEVA INTERNA
Milei echó al titular de ANSES por haber 
dicho que habría una reforma previsional
“A la agenda la determino yo, no un funcionario de 
segundo orden”, justificó el Presidente. De los 
Heros había dicho que elGobierno impulsaría 
modificaciones “antes de fin de año”.

___ Julián Alvez
— jalvez@cronista.comEl presidente Javier Milei decidió echar al titular de la ANSES, Mariano de los Heros, por adelantar que el Gobierno iba a impulsar la reforma previsional este año cuando, en los hechos, no está en los planes inmediatos de la Casa Rosada. En su reemplazo irá el responsable del Fondo de Garantía de Susten- tabilidad (FGS), Fernando Be- arzi, hombre cercano al ministro de Economía, Luis Caputo.Aunque no era una medida demasiado anunciada, en la Casa Rosada había caído muy mal una declaración particular De los Heros hecha el domingo al canal TN, en la que aseguró que este año impulsarán una reforma previsional. Fuera de los micrófonos, en el Gobierno aluden que el funcionario desplazado “se pasó de bocón”.“Lo que tenemos que discutir es el régimen previsional, que es lo que anticipó el Presidente, antes de fin de año, y constituye el punto 9 del Pacto de Mayo. Creo que la Argentina se merece una reforma previsional completa porque el sistema, tal como lo han dejado, está quebrado”, fueron las palabras del entonces titular de ANSES.Incluso, dio una novedad de ese proyecto (que está siendo elaborado en conjunto con la Secretaría de Trabajo de la Nación y el Ministerio de Economía), una “Prestación de retiro proporcional” que habilitaría a las personas que no cumplen con los 30 años de aportes a jubilarse con un haber menor.Para dejar en claro el malestar que generaron las declaraciones de De los Heros, el propio presidente salió este lunes a aclarar que la agenda la define él y no un “funcionario de segundo orden”, como calificó al ahora extitular del organismo previsional.“Lo eché porque no tenía por qué hablar de un tema que no está en agenda. ¿A título de qué?”, cuestionó Milei durante una conversación con Radio Rivadavia. El mandatario fue contundente al afirmar que de los Heros “voló por los aires, como corresponde”, y reiteró que la agenda política la deter

mina exclusivamente él.Tal y como lo informó El Cronista la semana pasada de altas fuentes libertarias, la realidad es que en el Triángulo de Hierro no prevén poner en debate esa cuestión en medio del año electoral. Primero, porque
En su reemplazo irá el 
responsable del Fondo 
de Garantía de 
Sustentabilidad (FGS), 
Fernando Bearzi,

En el Triángulo de 
Hierro no prevén poner 
en debate esa cuestión 
en medio del año 
electoral.

tocará asuntos espinosos en la opinión pública -como la suba de la edad jubilatoria y la eliminación de ciertos regímenes- y, segundo, porque no preveían medir las adhesiones en el Congreso.Al ser un año con elecciones, la actividad legislativa merma significativamente a medida que se acercan las fechas de los comicios.Entrevistado en A24 el lunes por la mañana, Milei desautorizó al titular de la ANSES. “Lo que dijo corre por cuenta de él, eso no es lo que está en carpeta”, dijo el Presidente, quien agregó que “es mucho más urgente hoy pasar a la economía formal a los informales”, ya que eso permitiría “duplicar los recursos y automáticamente duplicar las jubilaciones”.El desplazamiento fue anunciado ayer por la tarde a través del vocero presidencial, Manuel Adorni. “Se le ha solicitado la renuncia al titular de ANSES Mariano de los Heros. Lo reemplazará Fernando Bearzi”, tuiteó en su cuenta de X.De esta manera, la ministra de Capital Humano, Sandra Pettovello, pierde al técnico que había traído y deberá aceptar la entrada de Bearzi, hombre de confianza del ministro de Economía, Luis Caputo.

Mariano de los Heros no llegó a cumplir un año en la función pública, hcdn

En marzo del año pasado fue designado como subdirector ejecutivo de Operación del FGS, el millonario fondo que funciona como mecanismo anticíclico para asegurar el pago de jubilaciones y pensiones ante situaciones de contingencia.Según contó meses atrás la periodista de elDiarioAR, Emilia Delfino, este fue asesor financiero de Noctua, la offshore que integraba Caputo, con sedes en Miami y Delaware, Estados Unidos, y que administraba fondos de inversión con sede en las Islas Caiman.De esta manera, Bearzi será el tercer titular de la ANSES en lo que va del año y dos meses de gestión libertaria. El primero había sido el economista Osvaldo Giordano, que había llegado por recomendación de Guillermo Francos y fue elegido por Pettovello.Duró algo menos de tres meses en el cargo: Milei decidió echarlo cuando su esposa, la diputada nacional Alejandra Torres, votara en contra de varios artículos de la primera Ley Bases que se trató en Diputados en febrero del año pasado. Al ser entrevistado por El Cronista, Giordano comentó que se trató de una “situación injusta”, aunque salió eyectado del cargo por ese encontronazo____

Proyecto

Biodiversidad 
para la acción climática
Unidad de Gestión para la ejecución del Proyecto "Biodiversidad para la acción 
climática1 - Ministerio de Economía; Ministeno de Ambiente y Cambio Climático, y 
Ministerio Desarrollo Productivo (Decreto N’0780/24)

LICITACIÓN PÚBLICA INTERNACIONAL N° 01/2025 
[Apertura: 14/04/2025-11 hs.

Adquisición de Movilidades para Áreas Naturales Protegidas y 
Sitios Ramsar.
En el marco del Proyecto "Biodiversidad para la acción climática" financiado con 
recursos provenientes de la Agencia Francesa de Desarrollo se efectúa el llamado a 
Licitación Pública Internacional N° 01/2025, Adquisición de Movilidades para Áreas 
Naturales Protegidas y Sitios Ramsar. Los oferentes deberán presentar ofertas en un 
todo de acuerdo con las especificaciones establecidas en el Pliego de Licitación.
PLAZO DE ENTREGA Hasta, como máximo, Sesenta (60) días calendano. MONEDA DE 
COTIZACIÓN: El Oferente cotizará los precios en la moneda local (pesos argentinos) 
y/o USS GARANTÍA DE OFERTA: Según lo establecido en los documentos natatorios. 
FECHA DE APERTURA: El Acto de Apertura de las Ofertas se ha previsto para el día 14 
de abni de 2025, o el primerdia hábil siguiente si aquél no lo fuera, a las 11:00 hs. LUGAR 
DE APERTURA DE LAS OFERTAS: Sala de Reuniones del Ministerio de Economía, sito 
en Avenida Arturo ilha 1151 - 6to Piso de la Ciudad de Santa Fe—Provincia de Santa Fe 
- República Argentina RECEPCIÓN DE OFERTAS. Hasta el día de la Apertura de ofertas 
a las 11:00 hs en el lugar de apertura establecido precedentemente. Hasta el día 
anterior a la apertura de ofertas de lunes a viernes de 7.30 a 13 horas en calle Arturo lilla 
N° 1151, Piso 8vo - Oficina 818, ciudad de Santa Fe, Santa Fe, Argentina. VALOR DEL 
PLIEGO. Gratuito LUGAR DE RETIRO DEL PLIEGO: Los documentos en soporte 
magnético se encuentran disponibles en la Unidad de Gestión, o podrá descargar
se de la página web de la Provincia de Santa Fe (ingresando al vinculo que se 
indica a continuación): https://www.santafe.gob.ar/gestionesdecompras/site/ 
gestión.pnp'?idGestion=1334758contarsl. INFORMACIÓN ADICIONAL - DATOS DE 
CONTACTÓ; Unidad de Gestión "Proyecto Biodiversidad para la acción climática" 
Centro Cívico Gubernamental-Av. Arturo filfa N° 1151-8° Piso - Oficina: 818 (S3000D- 
WC) Santa Fe - República Argentina; Tel: 0342 • 4506807,4506836 - Fax: 4506874, 
Conmutador - Interno: 2512 - Fax; 2546, e-maii: ugbiodiversidad@santafe.gov ar

santafe.gob.ar
s Santa Fe ^ .AFD 
" PROVINCIA "

mailto:jalvez@cronista.com
https://www.santafe.gob.ar/gestionesdecompras/site/
mailto:ugbiodiversidad@santafe.gov


10 Economía & Política Martes 11 de febrero de 2025 I El Cronista

CAMBIO CLAVE
La IGJ desregula las sociedades para todas 
las empresas y permite regímenes flexibles
Se esperaba que la medida se oficializara hoy en 
el Boletín Oficial. Permite que sociedades 
complejas pasaran a estructuras con menores 
costos y condiciones más flexibles para los socios

___ Julián Alvez
— jalvez@cronista.comLa desregulación que está poniendo en práctica la Casa Rosada abarca a prácticamente todas las áreas del Estado, incluso hasta las más técnicas como es el caso de la Inspección General de Justicia (IGJ), el or

AUDIENCIA PÚBLICA
EX-2025-09527102- -APN-SD#ENRE

Objeto de la Audiencia: Poner en conocimiento y escuchar 
opiniones respecto a las propuestas tarifarias presentadas 
por las empresas Transportistas Independientes, mencionadas 
en el Art. 1 de la RESOL-2025-80-APN-ENRE#MEC. conforme 
texto rectificado por el Art. 1 de la RESOL-2025-81-APN-EN- 
RE#MEC. Fecha y hora: 26 de febrero de 2025 a las OCHO Y 
TREINTA HORAS (8:30 h), su visualización y participación se 
realizará mediante una plataforma digital y su desarrollo se 
transmitirá en simultáneo a través de una plataforma de 
streaming, la que será informada a través de la página web: 
https://www.argentina.gob.ar/enre. Procedimiento aplicable: 
Reglamento de Audiencias Públicas aprobado por decreto N° 
1172/2003, adoptado por Resolución del ENRE N“ 30/2004, y 
según las instrucciones contenidas en el sitio web. Autoridades: 
La Audiencia será presidida por el Sr. Interventor del ENRE, 
Ing. Osvaldo ROLANDO y, en forma conjunta y/o alternada 
y/o sucesiva, por la Lie. María Cristina TONNEL1ER y el Lie. 
Marcelo B1ACH pudiendo designar otros funcionarios, y estarán 
asistidos por el Jefe de la Asesoría Jurídica Dr. Sergio BERGOGLIO 
y/o su alterna Dra. Liliana GORZELANY y/o quienes designen 
en su reemplazo. Instructor de la Audiencia: Secretaria de 
Directorio. Toma de vista del expediente: Se podrá tomar 
vista de las actuaciones de manera virtual a través de la página 
web: https://www.argentina.gob.ar/enre desde las CERO 
HORAS (00:00 h) del dia 9 de febrero de 2025. Participantes: Los 
interesados en participar deberán cumplir lo establecido en el 
Art. 7 de la resolución de convocatoria a esta audiencia pública. 
Inscripciones: Quienes deseen participar como expositores deberán 
inscribirse en forma previa, a partir de las CERO HORAS 
(00:00 h) del dia 9 de febrero de 2025 y hasta las VEINTITRÉS 
HORAS CINCUENTA Y NUEVE MINUTOS (23:59 h) del día 23 
de febrero de 2025, en el Registro de Participantes. Quien solicite 
participar como expositor deberá manifestarlo expresamente en el 
Formulario de Inscripción, pudiendo realizar un resumen que 
refleje el contenido de la exposición, asi como toda otra 
documentación y/o propuesta relativa al objeto de la Audiencia. 
El informe de cierre se publicará en el Boletín Oficial de la 
República Argentina y en la página web del ENRE (www.argen
tina.gob.ar/enre), en el plazo de DIEZ (10) días hábiles adminis
trativos, contados desde la finalización de la Audiencia Pública. 
El presente aviso se da a difusión en dos medios de circulación 
nacional, en la página web del ENRE y en el Boletín Oficial.

Enre
NACIONAL RCGULAnóf?

M LA ELECTRICIDAD

ganismo que se encarga de inscribir y fiscalizar sociedades de diverso tipo.A través de la Resolución General 5/2025 que iba a ser publicada hoy en el Boletín Oficial, la IGJ estableció mayores facilidades para que las empresas y organizaciones que están encuadrados en regíme-

Presidencia de la Nación
República Argentina

A la derecha, el titular de la Inspección General de Justicia (IGJ), Daniel Vítolo

nes societarios más complejos puedan transformarse en otras formas más simples. En términos técnicos, se admitirá que las sociedades denominadas “típicas” y “regulares” puedan transformarse en sociedades “simples”, contempladas en la Sección IV del Capítulo I de la Ley General de Sociedades.Según explicaron desde la IGJ a El Cronista, las formas jurídicas que estarán disponibles para pasar a transformarse son las Sociedades Anónimas (SA), Sociedades por Acciones Simplificadas (SAS), Sociedades de Responsabilidad Limitada (SRL), Sociedades en Comandita Simple (SCS), Sociedades de Capital e Industria (SCI) y Sociedades Colectivas (SC).Desde que se sancionó la Ley de Sociedades -hace más de 50 años- que estas sociedades típicas y regulares no podían trasladarse a estructuras más flexibles. En 2015 hubo un intento de hacerlo cuando se estableció el Artículo 162 del Código Civil y Comercial de la Nación. Este habilitaba las transformaciones, pero los registros públicos y las autoridades de control no las pusieron

En la IGJ catalogan a 
esta medida de 
“revolucionaria”. 
Esperaba salir hoy en el 
Boletín Oficial

Avisan que la medida 
tendrá un fuerte 
impacto positivo en 
diversos ámbitos de la 
actividad empresarial

en práctica.Ahora, afirman, con el dictado de esta Resolución se admite la inscripción ante la IGJ de todas aquellas sociedades típicas y regulares que voluntariamente deseen ir hacia estructuras más flexibles, económicas y adaptables a la nueva dinámica negocial, manteniendo un régimen de razonable limitación de responsabilidad de los socios.Según expresó el titular de la IGJ, Daniel Vítolo, a El Cronista esto tiene impacto positivo en ámbitos de la actividad em

presarial como en empresas de auditorías, sociedades de abogados, contadores y empresas de tecnología, por decir algunos. “También la norma permite la inscripción registra! de quien posea una Sociedad Anónima Unipersonal (SAU) o una Sociedad por Acciones Simplificada Unipersonal (SAS unipersonal), y decida transformarse en una sociedad libre incorporando uno o más socios”, afirmó.“Esto es un cambio revolucionario para los pactos internos que se pueden tener en las mismas sociedades, agregó Vítolo. Los nuevos mecanismos podrían dar mayor autonomía para establecer clausular más flexibles en los derechos y obligaciones de los socios, así como de los límites y alcances de su responsabilidad, el régimen de elección de autoridades, y poder también regular derechos de retiro, salida o reemplazo de socios.La IGJ, que depende del Ministerio de justicia -de Mariano Cúneo Libarona-, ya había anunciado una moratoria para que más de 520.000 sociedades puedan regularizar balances..
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ELECCIONES 2025
Milei lanza la 
campaña: 
apoya a Espert 
y arremete 
contra Kicillof
El presidente Javier Milei ofreció unaentrevista 
dónde confirmó a Espert como su candidato 
legislativo para disputarle el poder algobernador 
bonaerense Axel Kicillof.

___ El Cronista
___  BuenosAiresEl presidente Javier Milei volvió a subir al ring a Axel Kicillof al calificarlo de “incompetente y bruto” por sus críticas a la política económica del Gobierno nacional. En contraposición, confirmó al diputado José Luis Espert como candidato para disputarle el poder al gobernador de la provincia de Buenos Aires.“Ahora nos vamos para Casa Rosada y vamos a afiliar al ‘profe’ Espert a La Libertad Avanza. Al margen de la labor brillante que está haciendo, se va a sumar a la batalla electoral en la provincia de Buenos Aires como uno de los máximos exponentes de la libertad”, sostuvo Javier Milei en una entrevista que ofreció a la señal A24.El presidente aseguró que está “orgulloso” de que Espert se meta “al barro de la política en PBA al mentiroso, impresentable, incompetente e inútil de Kicillof”.Para Milei, el gobernador “tiene la provincia que es un baño de sangre, en lugar de ponerse los pantalones, le echa la culpa a la Nación”.“Se gasta 30 mil millones en sobornar medios de comunicación o en hormonización de niños. Por qué no lo pone en algo prioritario como es la seguridad”, cuestionó el presidente.Asimismo, el mandatario planteó que si el Gobierno Nacional girara plata a Kicillof, “no lo arregla porque cree en la doctrina Zaffaroni porque pone al delincuente como víctima”.De esta manera el presidente recogió el guante de Kicillof tras que este publicara el sábado una columna titulada “¿Dólar atra

sado o precios adelantados?” en Infobae.Allí, el gobernador afirmó que debido a la actual política económica y en particular al dólar “nada producido en Argentina es rentable, el negocio pasa por importar y timbear. El resultado es un país primari- zado”.En un adelanto de la contienda política que se viene en Provincia de Buenos Aires, el primero en responder dicha columna el sábado fue José Luis Espert. El presidente de la Comisión de Presupuesto y Hacienda en el Congreso quién acusó a Kicillof de “ignorante y comunista”.Según el flamante candidato libertario, la razón por la cual los precios en Argentina son más elevados que en el exterior es responsabilidad del “proteccionismo industrial” que defiende Kicillof y que Javier Milei está “desmantelando”.“Además por los impuestos salvajes que él cobra en PBA mientras que el Presidente los baja a nivel federal”, sostuvo un posteo en la red X contra el gobernador, a quien finalmente trató de “pigmeo mental”.Dicho posteo fue apoyado por el presidente Javier Milei, quién calificó la respuesta de José Luis Espert como una “masterclass”.Kicillof, lejos de alejarse de la discusión, respondió a Javier Milei y aseguró que es “una respuesta precaria y vacía que no consigue responder ninguno de los argumentos sobre la dañina política económica”.“Dadas las dificultades de comprensión que manifiestan ambos, y la mezcla de pereza intelectual y fanatismo ideológico que también exhiben, voy a ser aún más claro: la política

Milei y Axel Kicillof se eligieron como rivales para los próximos comicios, presidencia

Axel Kicillof acusó a 
Javier Milei de haber 
iniciado 
“prematuramente la 
campaña electoral”.

Para Milei, el 
gobernador “tiene la 
provincia que es un 
baño de sangre y le echa 
la culpa a la Nación”.

económica que usted festeja como exitosa está pulverizando jubilaciones, salarios, empleo, a la industria y la producción nacional. Está generando más desigualdad social, más violencia y, sobre todo, está rifando el futuro de los argentinos”, dijo el gobernador.En este sentido, el gobernador al final de su descargo le cargó los problemas de inseguridad en su provincia al Gobierno Nacional. Según Kicillof, le propuso al presidente “una reunión para abordar un tema muy serio y concreto, pero no me respondió”.“Aprovecho su atención para exigir nuevamente que le devuelva a los bonaerenses los 750 mil millones de pesos que les quitó y que estaban destinados a la incorporación de más agentes, más patrulleros, pertrechos, tecnología y al fortalecimiento de una protección tan necesaria”, concluyó el gobernador.____

LICITACIÓN PÚBLICA
EX-2024-31856698-GCABA-DGCOYP
Proceso de Compra BAC N° 10002-0078-LPU25
Disposición N° 15/GCABA-DGCOYP/2025 
Disposición N’ 32/GCABA-DGCOYP/2025

Uso y explotación inmueble 
espacio ubicado dentro de la 
Biblioteca José Mármol
Objeto de la contratación: Llamado a Licitación Pública de etapa 
única, para la Concesión de uso y explotación de carácter oneroso de 
un espacio ubicado en el interior del bien inmueble de dominio público 
de la Cuidad Autónoma de Buenos Aires, denominado "Biblioteca 
José Mármol ', sito en Juramento 2937, con nomenclatura catastral 
Circunscripción 16. Sección 039, Manzana 063. Parcela 015 por el 
término de cinco (5) años, en el marco de lo previsto en la Ley N° 
2.095 (texto consolidado por Ley N° 6.764) y su Decreto Reglamenta
rio N" 129/GCABA-AJG/23.
Canon base: PESOS DESCIENTOS NOVENTA MIL ($290.000.-).
Valor del pliego: Gratuito.

Consulta y retiro de pliegos: Los Pliegos de dicha Licitación 
Pública podran ser descargados gratuitamente en el portal Buenos 
Aires Compras (BAC) www.buenosairescompras.gob.ar, en la 
página web https://buenosaires.gob.ar/haciendayfinanzas/ 
administracion-de-bienes-inmuebles/llamados-licitacion, o consul
tados en el Boletín Oficial de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Visitas al inmueble: Podrán realizarse hasta cinco (5) días hábiles 
antes de la fecha fijada para el acto de apertura de ofertas, debiendo 
los interesados contactarse al correo electrónico concesiones(3) 
buenosaires.gob.ar, de lunes a viernes, en el horario de 10 a 17 hs.

Presentación de las ofertas: La presentación de las ofertas se 
realizara mediante el portal Buenos Aires Compras (BAC) 
www.buenosairescompras.gob.ar, hasta las 11:00 horas del día 26 
de febrero de 2025.

Apertura de las ofertas: La apertura de las ofertas se fija para el día 26 
de febrero de 2025, a las 11:00 horas, y se efectuará mediante el portal 
Buenos Aires Compras (BAC). www.buenosairescompras.gob.ar

buenosaires gob.ai

http://www.buenosairescompras.gob.ar
https://buenosaires.gob.ar/haciendayfinanzas/
http://www.buenosairescompras.gob.ar
http://www.buenosairescompras.gob.ar
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ELECCIONES LEGISLATIVAS
El Presidente habló del armado 2025 y 
apuntó contra los que priorizan “sus cajas”

Jorge Macri y M ilei, de la buena convivencia a la competencia

El Presidente reconoció que en una construcción 
conjunta de quienes “defienden las ideas de la 
libertad” se podría llegar aúna elección del 55%, 
pero reconoció que hay trabas.

___ Daniela Mozetic
___ dmozetic@cronista.comEl vínculo entre La Libertad Avanza y el PRO es uno de los que ha tenido mayores idas y venidas pero sigue sin resolverse cómo se posicionarán de cara a las elecciones legislativas de este año.Sobre ese punto, el presi

EN CUMPLIMIENTO POR LO DISPUESTO POR EL BANCO CENTRAL DE 
LA REPÚBLICA ARGENTINA - CIRCULAR OPASI 2 - SECCIÓN 1 CAJAS DE 
AHORRO PUNTO 1.13.2.2, COMUNICAMOS A NUESTROS CLIENTES QUE 
ESTA ENTIDAD PROCEDERÁ A PARTIR DEL 15/02/2025 AL CIERRE DE 
LAS CAJAS DE AHORRO EN LAS QUE NO SE HAYA EFECTUADO NINGUNA 
OPERACIÓN DURANTE LOS ÚLTIMOS SETECIENTOS TREINTA (730) DlAS. 
EN CASO DE EXISTIR EN LA REFERIDA CUENTA A LA FECHA DE CIERRE 
SALDOS ACREEDORES, ÉSTOS SERÁN TRANSFERIDOS A UNA CUENTA 
GENERAL DE SALDOS INMOVILIZADOS EN ESTA INSTITUCIÓN SIN DE
VENGAR INTERÉS ALGUNO Y PUESTOS A DISPOSICIÓN EN LA SUCUR
SAL DE RADICACIÓN DE SU CUENTA. ASIMISMO, PONEMOS EN VUES
TRO CONOCIMIENTO QUE ESTA ENTIDAD COBRARA UNA COMISIÓN DE S 
42,15 + IVA MENSUALES SOBRE DICHOS SALDOS DURANTE EL PERIODO 
EN QUE SE ENCUENTREN DEPOSITADOS LOS FONDOS EN LA CUENTA 
DE SALDOS INMOVILIZADOS REFERIDA. SI LA CUENTA FUERA EN DÓ
LARES Y AL MOMENTO DE CIERRE REGISTRARA SALDO, LA COMISIÓN 
MENSUAL POR EL DEPÓSITOS DE DICHOS FONDOS EN LA CUENTA DE 
SALDOS INMOVILIZADOS SERÁ DE USS 6 + IVA.

BANCO SANTANDER ARGENTINA S.A. ES UNA SOCIEDAD ANÓNIMA SE
GÚN LA LEY ARGENTINA REGISTRADA EN LA INSPECCIÓN GENERAL DE 
JUSTICIA BAJO EL NÚMERO CORRELATIVO 800678. NINGÚN ACCIONIS
TA MAYORITARIO DE CAPITAL EXTRANJERO RESPONDE POR LAS OPE
RACIONES DEL BANCO, EN EXCESO DE SU INTEGRACIÓN ACCIONARIA 
(LEY 25.738) CUIT: 30-50000845-4 DOMICILIO DE BANCO SANTANDER 
ARGENTINA S.A. AV. JUAN DE GARAY 151, CIUDAD AUTÓNOMA DE BUE
NOS AIRES.

dente Javier Milei brindó algunas definiciones sobre su visión para el 2025 aunque al mismo tiempo dejó en claro que es su hermana Karina Milei junto al asesor presidencial, el recientemente afiliado a LLA, Santiago Caputo, quien diagrama los lincamientos.“Están dadas las condiciones para que se vaya dando” el 

acuerdo, señaló el Presidente, quien remarcó que se están sumando legisladores e intendentes al espacio que “defiende las ideas de la libertad”.Milei mencionó allí que “estamos en niveles de popularidad récord y tenemos intención de voto en el orden del 45% al 50%. Si estuviéramos todos juntos los que defendemos las
BUENOS AIRES

Grabois a Espert: “Qué lindo sería competir 
contra el candidato narco friendly”En un contexto de guerra electoral declarada entre el presidente Javier Milei y el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, el dirigente social Juan Grabois aseguró que sería “lindo” competir contra el liberal-li- bertariojosé Luis Espert, a quien calificó de “narco friendly”.Ayer por la mañana, el presidente señaló al diputado Espert como candidato para disputarle el poder algobemador de Buenos Aires, que tiene en sus manos el armado provincial. “Ahora nos vamos para Casa Rosaday vamos

“Si estuviéramos juntos 
los que defendemos las 
ideas de la libertad, 
haríamos una elección 
del 55% ”, dijo Milei

ideas de la libertad, hoy haríamos una elección del 55%, sería ponerle el último clavo del ataúd al kirchnerismo”, sostuvo. Sin embargo, puso al descubierto que “algunos prefieren priorizar sus negocios locales y cajas”.“No me voy a cansar de dar pelea contra el populismo, pero requiere grandeza y pensar en 

a afiliar al ‘profe’ Espert a La Libertad Avanza. Al margen de la labor brillante que está haciendo, se va a sumar a la batalla electoral en la provincia como uno de los máximos exponentes de la libertad”, sostuvo Milei en una entrevista que ofreció a la señal A24.Grabois salió al cruce a través de la red social X: “Qué lindo sería competir contra el candidato narco friendly de La Libertad Afana que acaba de anunciar Milei para la Provincia de Buenos Aires”.

Argentina no en la caja”, insistió.Sin dar nombres, apuntó así con dirigentes que están poniendo trabas para al menos compartir boleta en las elecciones legislativas, en línea con la ministra de Seguridad Nacional Patricia Bullrich, quien fue la primera en volcarse al equipo libertario y se enfrentó así con Mauricio Macri, presidente del PRO a nivel nacional.Precisamente, sobre la relación con Macri, el presidente dijo que le mandó un mensaje para su cumpleaños que fue el último sábado, aunque no dio mayores detalles sobre si hubo respuesta y en qué situación está la relación. En rigor, las negociaciones con el expresidente las llevan adelante Karina Milei y Santiago Caputo, quienes no tienen tantas intenciones de mantener las formas que sí está dispuesto a llevar adelante Milei.En dónde sí puso más distancia fue con el jefe de Gobierno porteño Jorge Macri, al reconocer que no tiene la misma relación que con su primo.“Yo me ocupo de la gestión y de la batalla cultural, de temas nacionales, y por una cuestión de federalismo no me meto ni con las provincias ni con la Ciudad de Buenos Aires que es donde está la cuestión”, se desligó el mandatario en una entrevista con el canal A24. Y completó: “La cuestión política la maneja mi hermana, también Guillermo Francos y Santiago Caputo, ese es ala que se ocupa de la política”.Ese tándem es el que estuvo a cargo de la salida del partido de Ramiro Marra, histórico integrante del espacio y figura fundamental en la construcción presidencial de Milei.“Ramiro sistemáticamente estuvo desconectado de lo que hacía el espacio en la Ciudad y cuando votó a favor de un Presupuesto que implicaba aumento de impuestos, lo ejecutaron porque no podemos avalar una suma de impuestos de ninguna manera”, argumentó el mandatario.En la Ciudad, LLA pretende llevar adelante una alternativa propia para consolidar un equipo que pueda pelearle al PRO la Jefatura de Gobierno en 2027, con lo que la Ciudad no sería el mejor ejemplo sobre cómo podrían confluir ambos partidos políticos. Como contrapartida, el actual alcalde porteño ha sabido desmarcarse de la Casa Rosada y convocó a María Eugenia Vidal como jefa de Campaña para lo que viene.

mailto:dmozetic@cronista.com
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Finanzas 
& Mercados pwc

REAFIRMÓ QUE EL PESO SE VA A APRECIAR
Milei negó la devaluación, 
ratificó que el FMI está 
muy cerca y enfrió al dólar

El dólar libre cerró ayer a $1205, mientras que el “contado con liqui” y el M EP lo hicieron a $1197y $1187.

El Presidente anticipó que alacuerdo con el FMI 
“le falta el moño”. Dijo que el BCRA tendrá una 
“pared” de u$s 20.000 millones para “enfrentar 
lo que el mercado quiera”

___ Guillermo Laborda
___ glaborda@cronista.comJavier Milei brindó ayer nuevas definiciones sobre el futuro del mercado cambiario y el acuerdo con el FMI en momentos en los que reina una paz cambiaría: hay pocas oscilaciones en las diferentes versiones del dólar y en los contratos a futuro celebrados en el Matba Rofex. El dólar libre cerró la rueda a $1205 con baja de 0,4% mientras que el “contado con liqui” y el MEP lo hicieron a $ 1197 y $ 1187 respectivamente con bajas de 0,15% en promedio.Antes del inicio de la jornada 

financiera, el presidente Milei, entrevistado en la señal A24, había descartado una devaluación. “De hecho -añadió- la moneda se tiene que apreciar por varias condiciones, en primer lugar porque Argentina no sólo que no emite pesos, si no que absorbe 6% de la base monetaria por mes con el superávit fiscal, esto quiere decir que si yo lo extrapolo linealmente en el año podemos quitar el 72% de los pesos que están en la calle, por lo tanto no hay combustible que haga subir el dólar”.Agregó que “el año pasado compramos u$s 5000 millones de más respecto de lo que era la

Todo es prudencia cam
biaría en el equipo eco
nómico. Manda el “paso a 
paso” con el levanta
miento del cepo.

Lo que podría eliminarse 
en el acuerdo con el FMI de 
arranque es el “dólar 
blend”. La decisión la tie
ne Javier Milei.

regla de emisión cero, más los u$s 5000 millones que vamos a estar acumulando como consecuencia de la baja transitoria de retenciones, más pongan el número que quieran sobre el acuerdo con el FMI, el mercado dice 10 mil millones, quiere decir que tenemos una pared de u$s 20.000 millones de dólares para enfrentar lo que el mercado quiera”.Respecto del acuerdo con el FMI adelantó que “sólo le falta el moño”. Tal como viene sosteniendo El Cronista, incluirá fondos frescos para el Tesoro Nacional, que con esos dólares, serían cerca de u$s 10.000 millones, se va a cancelar las Letras Intransferibles que tiene el BCRA en su poder. De esa manera la entidad que preside Santiago Bausili se hará de dólares para mejorar su balance al tiempo que la deuda con el FMI pasa a estar bajo la cabeza del Tesoro Nacional.Es precisamente este acuerdo con el FMI el gatillo para nuevas alzas en el mercado local. El mercado cambiario atraviesa una calma inusual para lo que son los veranos en la historia económica argentina. Pesa actualmente la menor demanda estacional de pesos en la presión al alza del dólar, las vacaciones con argentinos en el exterior y que cancelan sus gastos con dólares a comprar y comprados en el mercado libre o el MEP. El BCRA viene interviniendo tanto en el mercado oficial comprando como vendiendo en el MEP y CCL, manteniendo a la brecha cómodamente por debajo del 20%.“Para 2025, bajo el supuesto principal de que el esquema de mezcla (“blend”) de divisas 80/20% se eliminará a partir del segundo trimestre tras un nuevo acuerdo con el FMI y la unificación del mercado cambiario comercial, vemos margen para la acumulación de reservas netas de u$s 3600 millones en el año, en consonancia con el crecimiento de las reservas líquidas brutas (excluido el oro) a u$s 12.700 millones durante el mismo período”, destaca un informe sobre la Argentina del JP Morgan. “Es la negociación con el FMI para un nuevo programa lo que podría servir como catalizador para seguir aumentando las reservas líquidas y para la evolución del marco macrofinanciero, incluida una liberación gradual de los controles de capital”, agrega.Todo es prudencia cambiaría en el equipo económico. Manda el “paso a paso”.____

OTRA RUEDA POSITIVA
Cayó el CCL y 
Banco Central 
compró más 
divisas en el 
mercado oficial

___ Enrique Pizarro
___ epizarro@cronista.comEl Banco Central volvió a comprar divisas en el mercado oficial de cambios y agrandó el saldo positivo del mes, en una jornada en la que los dólares financieros cayeron hasta 1%, a pesar de la fuerte volatilidad de los activos locales (ver pág. 15).El saldo comprador de ayer del Central fue de u$s 76 millones en el mercado oficial de cambios. De esta manera, acumuló ocho jornadas consecutivas con compras netas de divisas y el monto acumulado en el mes ascendió a u$s 651 millones.El resultado positivo contribuyó a otro crecimiento de las reservas internacionales brutas, que avanzaron u$s 51 millones respecto al cierre previo y finalizaron la jornada en u$s 28.937 millones.“Los ingresos desde el exterior superaron la demanda en el sector en el que operan bancos y empresas, dando pie otra vez a compras de divisas por parte del Banco Central. La autoridad monetaria absorbió el excedente disponible en el mercado oficial de cambios y mantuvo a la cotización hasta el cierre en los máximos de la fecha”, señalaron los operadores de PR.A la vez, señalaron que “el flujo de ingresos sigue siendo positivo hasta ahora y permite que el proceso de recuperación de reservas se mantenga, aún cuando todavía no se visualiza un efecto contundente de la rebaja de retenciones al agro, algo que se espera se materialice en las próximas semanas”.Por otro lado, el dólar MEP a través del bono GD30 y CCL mediante Cedear retrocedieron hasta 1% para ubicarse alrededor de los $ 1184 y $ 1190, respectivamente. El blue, en tanto, operó sin variación, en $ 1185 en la punta de compra y $ 1205 en la de venta____
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Las bajas del panel líder de acciones locales llegaron hasta 3,4%, pero los ADR repuntaron hasta 4,7%.

CAUTELA EN EL MERCADO
Fuerte volatilidad 
en el Merval, pero 
la tendencia sería 
alcista a largo plazo

El S&P Merval perdió 1% tras una jornada de gran 
volatilidad en las acciones. Los analistas no descartan 
más correcciones en el corto plazo, pero prevén una 
dinámica positiva a largo plazo

ACCIONES DE ALUAR Y TERNIUM
Alerta en la City por 
impacto de aranceles 
al acero y al aluminio

___ Enrique Pizarro
___ epizarro@cronista.com

La volatilidad se impuso ayer en el Merval. La demanda de acciones argentinas tras las recomendaciones y subas de precios objetivos por parte de gigantes de Wall Street se combinó con la noticia de Donald Trump respecto a la suba de aranceles a las importaciones de aluminio y acero. No obstante, páralos analistas, la tendencia a mediano y largo plazo es alcista.La combinación de ambos factores hizo que el S&P Merval pasara de rojo a verde varias veces durante la jornada. Al cierre, el índice de acciones locales quedó con una pérdida de 1% y bajas de hasta 3,4% en el panel líder. Los ADR argentinos en Nueva York, en cambio, operaron con un tono más positivo, con ganancias diarias de hasta 4,7%.Martín Genero, analista de Clave Bursátil, estima que la cautela estuvo impulsada por el ruido que generó Trump con el 

anuncio de los aranceles, aunque afirma que los inversores ya se dieron cuenta de que el mandatario “primero pega y luego negocia”, lo que ha hecho que desde su regreso haya varios “lunes negros falsos”.Genero destaca que Aluar encabezó las subas del Merval, con una ganancia diaria de 5,6%, a pesar de que el 40% de su producción la exporta a Estados Unidos, porque algunos creen que Trump “salvará a la Argentina” de los aranceles. A la vez, resalta, los inversores no creen del todo la intención de Trump de aumentar los aranceles al sector siderúrgico.De acuerdo con el analista, la corrección sobre las acciones argentinas podría seguir hasta que los precios sean lo suficientemente bajos hasta percibirse como una oportunidad de entrada, a menos que aparezca una noticia que precipite el cambio de tendencia. Según sus cálculos, al Merval aún le faltaría caer 17% más para igualar a las correccio

nes anteriores.“La experiencia con el gobierno anterior de Trump nos dice que la volatilidad llegó para quedarse hasta el final de su gestión. Trump se caracteriza por primero golpear y después negociar. Anuncia barreras proteccionistas con aranceles estrafalarias para después, negociación mediante, cerrar en menos de la mitad”, coincide Juan Diedrichs, de Capital Markets Argentina.Para Diedrichs, el carácter confrontativo e impredecible de Trump imprimen volatilidad en los activos, aunque lo más importante para el mercado local es prever si “el serrucho será con los dientes para arriba o para abajo”. En ese sentido, estima que será para arriba. Es decir, prevé que la tendencia local será alcista, salvo que aparezca un “cisne negro”.El analista afirma que aún no se han dado las condiciones para que el rebote de las acciones locales sea sostenible en el tiempo. Algunas de las condiciones son que sigan baj ando las tasas de los bonos del Tesoro estadounidense, se profundice la desaceleración de la inflación local y, sobre todo, se reduzcan los ruidos políticos internos.Más de largo plazo, de acuerdo con Diedrichs, también hay dos asuntos que están sobre la mesa de todos los inversores del mercado bursátil doméstico. Por un lado, la eliminación de las restricciones al mercado cambiario y a los movimientos de capitales. Por otro lado, las elecciones de medio término que se realizarán este año.Damián Palais, de Cocos Capital, afirma que las bajas no implican que el ciclo alcista haya terminado, sino que están en un período de mayor selectividad. Además, considera que era espe- rable una toma de ganancias tras el rally de 2024. A la vez, se suma el contexto externo, con la incertidumbre de las políticas de Trump____

___ Pilar Wolffelt
___ pwolffelt@cronista.comEl presidente de EE.UU., Donald Trump, avanza en su política proteccionista y muchos inversores reorganizan sus carteras. El mandatario anunció que aplicará aranceles del 25% a las importaciones de acero y aluminio.Tal como plantea a El Cro
nista ]uan Ignacio Alra, Portfolio Manager de Consulta- tio/TPCG, el gran problema que plantea este anuncio es que “los aranceles, como parte de una política proteccionista, representan un fuerte shock negativo a la demanda de los principales países exportadores, especialmente Brasil, México y Canadá”.Ignacio Sniechowski, Head of Research de Grupo Invertir en Bolsa (IEB), señala que “aún contamos sólo con los dichos del presidente estadounidense y muy pocas precisiones sobre cuándo comenzaría a entrar en vigencia la medida”. Sin embargo, los analistas del mercado comienzan a medir los efectos en el mundo de las inversiones. El experto en mercados bursátiles Marcelo Bastante advierte que “puede ser que observemos alguna caída puntual como consecuencia del anuncio de Trump, una toma de ganancias”, pero aclara que “es muy incipiente aún”.“En el mercado del equity argentino son Aluar (ALUA) y Ternium Argentina (TXAR) las firmas que representan a los sectores de producción de aluminio y acero, respectivamente”, asegura Sniechowski. En consecuencia, Leonardo Anzalone, economista y director del CEPEC, apunta que, “en caso de que efectivamente los aranceles se mantengan, las acciones de ambas empresas podrían enfrentar presión en el corto y mediano plazo, lo que reduciría la competitividad de sus productos, sumado a un tipo de cambio atrasado que complica sus exportaciones”.Sniechowski señala que el potencial impacto se puede abordar por dos aristas diferentes. “La primera es la repercusión que tendría en los números de Aluar (ALUA), productora de aluminio, y la segunda, cómo afectaría a Ternium Argentina (TXAR), que genera acero”, detalla.En principio, todo indica que la medida anunciada se efectivizará con la aplicación de un 25% de tarifa al acero y 

10% al aluminio. En consecuencia, el analista de IEB advierte que, en el caso de TXAR, “el impacto no es importante ya que prácticamente toda su producción se destina al mercado local”, aunque sí repercutiría de manera indirecta por el 29% que posee TXAR de Ternium México.“De las ventas totales de Ternium (TX, la compañía holding) los envíos a EE.UU. no son un porcentaje significativo”, anticipa Sniechowski. Asimismo, menciona que el caso de Aluar es distinto ya que entre un 35% y un 40% de sus ventas tienen como destino EE.UU.Alra menciona que, “aunque tienen una importante exposición a mercados internacionales, también cuentan con una demanda significativa en el
Ignacio Sniechowski, de 
IEB, señala que habría un 
impacto en los números 
de Aluar y Ternium Ar
gentina (TXAR).

“Aunque tienen una im
portante exposición in
ternacional, cuentan con 
una demanda significativa 
en el mercado interno”.

mercado interno, lo que podría atenuar parcialmente el impacto negativo de estas políticas arancelarias de EE.UU.”Lentini observa que, para los inversores más conservadores, el impacto puede ser prácticamente nulo, “ya que las carteras de renta fija no deberían sufrir a consecuencia de esta noticia”. En tanto, considera que los más arriesgados van a tener volatilidad, “porque estas nuevas medidas de Trump agregan algo de nerviosismo”.Bastante espera que “los inversores más conservadores es probable que experimenten mayor volatilidad, por lo que no sería recomendable para ellos aumentar su exposición en estos sectores que puedan verse afectados por los aranceles”.Para horizontes de largo plazo, considera que puede ser una oportunidad, si es que los mercados bajan para luego ingresar a precios más baratos. Mucho depende de las expectativas que tenga cada inversor sobre cómo influirá la relación entre Milei y Trump____
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TOMA DE GANANCIAS DE LA RENTA FIJA
Los bonos soberanos hacen una pausa y se 
alejan del buen momento de los emergentes
Los bonos en dólares locales caen 4,8% en 2025, 
mientras que la renta fija emergente sube casi 2%, por 
lo que los títulos locales se distancian de sus pares. Qué 
drivers espera el mercado

___ Julián Yosovitch
___ jyosovitch@cronista.comLos bonos soberanos argentinos están en un proceso correctivo y se están distanciando de la deuda emergente. La renta fija argentina muestra una operatoria a la baja mientras que los bonos emergentes se desplazan al alza. El Global 2029 cae4,5%enloquevadelaño,similar a la baja del Global 2030, que retrocede 4%. Los demás tramos de la curvaretroceden, aunque enmenor magnitud, con mermas de entre 0,7% y 0,5%. Mientras los títulos ar- gentinoscaen.larentafijaemergen- te se ha desplazado al alza. En lo que va del año, el índice de deuda emergente en dólares (EMB) sube 1,8%Lo que se percibe es que la renta fija argentina se encuentra en una fase de toma de ganancias, luego de un 2024 que dejó fuertes subas. El año pasado, los bonos llegaron a subir entre 75% y 110%, por lo que ahora el mercado se encuentra en una fase correctiva. El ajuste se aceleró desde que se efectivizó el pago de los cupones de enero pasado por u$s 4400 millones.En cuanto al recorte de la deuda, desde Grupo IEB indicaron que se trata de una toma de ganancias. “Los fundamentals no cambiaron demasiado: el gobierno sigue insistiendo con el ancla fiscal y cambiaría, sumada a una estricta política monetaria que permita desacelerar la evolución de los precios. Los catalizadores para los bonos en este año son la salida del cepo y las elecciones de medio término, eventos a los que le asignamos una alta probabilidad de un desenlace favorable”, comentaron.

“La postergación de las 
PASO da espacio al 
gobierno para llegar a las 
elecciones con mejores 
datos macro”, según IEB.

“La deuda operó, en las 
últimas semanas, rezaga
dos respecto a otros 
bonos de emergentes”, 
indicó Franco.

En esa línea, desde Grupo IEB remarcaron que entre las variables que siguen los bonistas se destacan las negociaciones con el FMI y la previa electoral. “El mercado sigue de cerca la negociación del Gobierno con el staff del FMI que podría traer fondos frescos y adelantar la salida del cepo. Caputo dej ó en claro que la salida del cepo no solo depende de recomponer el balance del BCRA sino que es condición previa que la demanda de dinero aumente”, dijeron. Además, agregaron que “Diputados aprobó la suspensión de las PASO. Esto le da espacio al gobierno para llegar a las elecciones legislativas con mejores indicadores económicos, dado que la primera rondase pasaría de agosto a octubre”.La pausa en los bonos provocó que el riesgo país se desplace ligeramente al alza, hasta los 660 pb, subiendo más de 140 puntos básicos respecto del mínimo que llegó a tocar a comienzo de este año.Desde Research Mariva expli

Tras un pronunciado rally en 2024, los títulos públicos caen más de 6% desde los máximos.

caron que, tras un 2024 excepcional para los bonos soberanos, parecen haber entrado en un período de espera de un nuevo impulso. “Consideramos que este movimiento es razonable, en primer lugar porque el riesgo y rendimiento ya no es tan significativo como hace meses, y los rendimientos actuales ya están muy cerca de los rendimientos de acceso a los mercados internacionales”, dijeron. Además, agregaron que el mercado 

parece estar preocupado por el nivel de las reservas internacionales y su dinámica y la política cambiaría que podría implementarse una vez que se levante el cepo.Juan Manuel Franco, economista j efe de Grupo SBS, reconoció que la deuda local viene operando en contraposición a la renta fija emergente. “Los Globales se tomaron una pausa tras el pago de enero pasado y el Riesgo País no logra perforar a la baja los 600 puntos.

La deuda operó en las últimas semanas rezagada respecto a otros bonos de emergentes”, indicó. Pese a este comportamiento, Franco ve valoren larentafijaargentina. “Seguimos viendo espacio para compresión aniveles de otros emergentes, aunque sostenemos que la compresión estaría supeditada a salidadel cepo y/o fuentes de finan- ciamiento y, meses más adelante, al resultado de las elecciones legislativas”, detalló___
LLAMADO DE LA SECRETARÍA DE FINANZAS
Buscan extender duration con una 
nueva licitación de bonos en pesos

___ El Cronista
— BuenosAiresEl Gobierno continúa extendiendo duration de los títulos en pesos que ofrece al mercado. La Secretaría de Finanzas anunció ayer una nueva licitación de bonos y una conversión para el próximo miércoles, con el ob

jetivo de asegurar el financia- miento para el Tesoro de la Nación. La licitación incluye cuatro Lecap a marzo, mayo, julio y noviembre de 2025, un Boncap a febrero de 2026, un título dólar linked a enero del año que viene, y Boncer cero cupón a marzo de 2027.Además, el equipo econó

mico lanzó una nueva conversión de títulos, en este caso de la Lecap S31M5, que vence el 31 de marzo de 2025, que podrá ser canjeada por otra con vencimiento al 10 de noviembre de 2025. El secretario de Finanzas, Pablo Quirno, destacó que continúan extendiendo duración de los títulos: “Durante 

2024 la deuda, que vencía a diario por falta de crédito, se alargó en sus plazos (emitimos a dos años la última licitación) ”.La licitación será un día antes de que el Indec dé a conocer el dato de inflación de enero, que el Relevamiento de Expectativas del Mercado (REM) divulgado por el Banco Central calculó en 2,3%. “La desinflación podría profundizarse en el mes en curso, dado que esperamos que la baja del crawl de 2% a 1% impacte en el ritmo al que viajan los bienes no regulados (casi 65% del IPC)”, estima PPLEn el broker recomiendan los nuevos bonos duales, ofre

cidos en la conversión de enero. “A pesar del desempeño reciente poco favorable (en la semana cayeron -0,2/0,5%), dentro de la deuda en pesos seguimos viendo con buenos ojos a los BONTAMs. Desde nuestra perspectiva, si bien creemos que el BCRA intentara consolidar la desinflación, la baja de tasas podría no ir tan rápido como el mercado descuenta. Por ello, estamos dispuestos a asumir un costo adicional para garantizar cobertura en un contexto donde el Banco Central sigue de cerca cualquier sobresalto en el tipo de cambio”, aseguran____
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RALLY TRAS SUBA DE ARANCELES
Efecto Trump: el oro superó los u$s 2900 
por temor a un rebrote inflacionario
La guerra comercial empujó ayer al oro a un 
nuevo récord, impulsado porlabúsquedade 
inversores de un refugio de valor. El metal 
precioso trepó más de110% en lo que va de 2025

___ Leandro Dario
___ ldario@cronista.comEl oro continuó ayer su rally alcista y llegó a un nuevo récord, al superar los u$s 2900 por primera vez, impulsado por la búsqueda de inversores de un refugio de valor. Las nuevas amenazas de imposiciones arancelarias del presidente de Donald Trump y las preocupaciones sobre la guerra comercial y la inflación hicieron que la cotización del metal precioso trepara más del 10% en lo que va de 2025.El oro al contado subió 1,6%, a u$s 2933 por onza. Los futuros del oro estadounidense avan

zaron un 1,5%, a 2.934 dólares.El principal combustible para la tesis alcista del oro es su funcionamiento como cobertura frente a la inflación. Pero los aranceles de Estados Unidos a competidores y aliados comerciales están incentivando aún más el rally del metal precioso. “Obviamente, la guerra arancelaria está detrás de la subida; solo refleja más incertidumbre y más tensión en la situación del comercio mundial”, consideró el analista de Marex Edward Meir.Trump había anunciado el domingo planes para imponer un arancel adicional del 25% a todas las importaciones de

El oro es considerado por los inversores como refugio de valor.

acero y aluminio. Además, aviso que decretará tarifas recíprocas con respecto a tasas impuestos por otros países a los Estados Unidos.“La política arancelaria de Trump genera preocupación e incertidumbre, no solo por su alcance, sino también por su 

extensión geográfica. No está claro si el presidente la utiliza como una estrategia de negociación o si realmente cumplirá con sus promesas de campaña”, aseguraron los analistas de Cohen Aliados Financieros.“Aunque en su primer mandato ya había aumentado 

los aranceles, en esta ocasión las subas son significativamente mayores y abarcan un volumen de comercio cuatro veces superior al de 2018, estimado en u$s 1400 billones. Estas medidas afectan tanto a bienes de consumo como de capital, lo que llevaría a que la tasa arancelaria promedio de Estados Unidos pase del 3% al 11%”, agregaron.Los aranceles podrían exacerbar la inflación. En ese contexto, los inversores están a la espera de los datos del índice de precios al consumo (IPC) y del índice de precios al productor (IPP) de Estados Unidos que se publicarán a finales de semana. También el presidente de la Fed, Jerome Powell, testificará ante el Congreso el martes y el miércoles.Si la Fed da señales de preocupación por el aumento de la inflación y toma medidas para combatirla, los precios del oro podrían subir a medida que los inversores busquen protección y refugio de valorOtros metales acompañaron el rally del oro. La plata al contado subió 0,81%, a 32 dólares la onza, tras alcanzar el viernes un máximo de tres meses. El cobre, por su parte, aumentó 2,6% y cotizó a u$s 4,70. En tanto, el platino sumó 1,1% y trepó a u$s 986,80____

ECONOMÍA AL DÍA
El podcast de El Cronista

Todos los días te contamos lo que pasa 
y te hacemos la economía más fácil.

Un nuevo capítulo de Lunes a Viernes

@Spotify ( escuchamos) © El Cronista
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Acuerdo de 
Aerolíneas con 
San Luis
Mantendrán la ruta entre 
Merlo y Buenos Aires. La 
Provincia cubrirá los costos, 
en caso de una ocupación por 
debajo del margen.

EMPRESARIOS TEMEN UN FINAL ANTICIPADO DE LA TEMPORADA
Ya se están cancelando reservas turísticas 
en la Patagonia por los incendios

El Gobierno Nacional envió ayuda para combatir los focos de los incendios que hace más de una semana azotan la zona, foto Reuters

En El Bolsón, uno de los focos, las bajas se 
sintieron más durante el fin de semana. Hubo 
efecto expansivo a otros centros turísticos, pese a 
que están lejos de los focos

___ Belén Fernández
___ bfernandez@cronista.comLa Patagonia argentina está bajo llamas hace más de una semana. Con focos de incendios en El Bolsón y Bariloche, los hoteleros de la región advierten caída en las reservas y temen por el final anticipado de la temporada de verano.“Muchos huéspedes decidieron cancelar su reservas y aquel turista espontáneo que suele llegar en esta época de vacaciones de verano, directamente, no está viniendo hace 10 

días”, contaron en el Hotel Cordillera, uno de los cinco alojamientos más importantes de El Bolsón.Si bien la ciudad no está perjudicada por el fuego, el “desconocimiento” detonó cancelaciones en la última semana. “La Comarca Andina está en pie. Las rutas están operativas. Se pueden visitar todos los puntos turísticos. Sin embargo, la gente decide no venir por miedo al fuego”, contaron en el hotel.La región afectada es Mallín Ahogado y la zona de Anprale (área natural protegida entre en

Los incendios afectaron 
a más de 4000 
hectáreas y unas 140 
casas fueron arrasadas 
por las llamas 
“Por desconocimiento y 

falta de información, 
muchos cancelan el 
viaje o esperan que pase 
el incendio”

Río Azul y Lago Escondido), que contiene una red de 13 refugios, entre ellos, uno de los más grandes de América del Sur.“Para nosotros, es importante que el turismo siga llegando porque es la única forma de levantar a El Bolsón de un desastre natural como este”, dijeron en el Hotel Cordillera, donde está el foco del problema.“Quiénes conocen saben que el foco del fuego no está afectando a los destinos y que se puede hacer igualmente turismo. Pero muchos, por desconocimiento y falta de información, cancelan el viaje o directamente esperan que pase el incendio para visitar la ciudad”, contó Roberto Amengual presidente de Amérian Hotel.Para el empresario hotelero, “el turismo extranjero es el que más se ve afectado” y no sólo perjudica a la zona de El Bolsón 

o Bariloche, sino a toda la Patagonia. “Los turistas internacionales no entienden las distancias entre las ciudades y se preocupan ante los titulares de los últimos días, que están recorriendo el mundo”, agregó.De hecho, Alberto Alba- monte, presidente de la cadena Howard Johnson en la Argentina, que tiene alojamientos en Cinco Saltos en Río Negro, Neuquén Capital y San Martín de los Andes, reconoció: “Estos escenarios espantan a los turistas y tenemos una caída en las reservas”.Lo cierto es que, para muchos de los hoteles de la zona, la caída de las reservas producto de los incendios generará “un fin anticipado de la temporada de verano” y un “febrero con gusto a poco”, dicen.En la Patagonia, los incendios afectaron a más de 4000 hectáreas y unas 140 casas fueron arrasadas por las llamas. En la noche del domingo, una pequeña lluvia trajo algo de alivio pero las autoridades continúan bajo alerta máxima por el inicio de ráfagas de viento que podrían reactivar el fuego en las próximas horas y seguir arrasando hectáreas de vegetación.Además, hay otros puntos de la Patagonia afectados, como Bariloche y el Parque Nacional Lanín.En ese sentido, Ignacio De Nicola, gerente del club vaca- cional de Bahía Manzano, en Villa La Angostura, reconoció que, en las últimas semanas, recibió “muchas llamadas consultando el estado de la ciudad”. Pero aseguró que, por el momento, no hubo cancelaciones.“La falta de información genera dudas. Pero seguimos trabajando con normalidad”, dijo en el caso de Villa la Angostura.En el corazón de la Patagonia, la localidad de El Bolsón es conocida por sus bosques milenarios. Sin embargo, en los últimos años, esta región se vio afectada por incendios forestales que dejan al descubierto problemáticas profundas y recurrentes en la zona____
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EL ANUNCIO SE HARÁ EN LOS PRÓXIMOS DÍAS
Ya estaría cerrado el acuerdo por la venta 
de la planta argentina de Mercedes-Benz
La alemana concreta su salida del país después 
de más de 70 años. Los nuevos dueños serán un 
grupo de inversores encabezado por el titular de 
Grupo ST, Pablo Peralta.

___ El Cronista
___ Buenos AiresLa novela de la venta de Mercedes-Benz parece por estar llegar a su fin. El grupo de inversores locales encabezado por el titular del Grupo ST, Pablo Peralta, con apoyo del ex-CEO de Toyota Daniel Herrero ya tendría todo listo para quedarse con la planta de Virrey del Pino y está a la espera de la oficialización de la operación.El fin de semana, el blog especializado A Rodar aseguró que la operación había sido cerrada, en sintonía con lo que publicó El Cronista la semana pasada a partir de declaraciones que hizo el secretario general de Smata, Ricardo Pignanelli, quien anticipó que la venta se firmaría el 20 de febrero.El acuerdo prevé el traspaso de la fábrica situada en el partido bonaerense de La Matanza y un convenio para seguir fabricando la van Sprinter hasta 2029. Además, los nuevos dueños se quedarán con la comercialización en el país de la marca de la estrella.Sin confirmación oficial, en la fábrica, la operación ya es un secreto a voces que empezó a pesar en el ánimo de los colaboradores. La transacción, que se está gestionando directamente en la casa matriz en Stuttgart, no fue comunicada internamente y los colaboradores no saben a ciencia cierta cuál será su futuro.“No sabemos qué va a pasar en el corto plazo. Nadie dice si los nue

vos dueños ofrecerán retiros voluntarios, si habrá despidos o si piensan mantener el personal. Hay gente de años que está totalmente desanimada y ya ni tiene ganas de trabajar”, contó un empleado que lleva años en la compañía.La fuente relató además, que en los diálogos que se mantienen con Alemania se ve un corte en la relación: “En la casa matriz ya empezaron a hablar de ‘ustedes y nosotros’, como si ya no fuéramos todos parte de la misma empresa”.El desconcierto también se ve entre los proveedores. Es que cuando aparecieron los primeros rumores de venta, empezaron a consultar qué pasaría con ellos. En todos estos meses solo obtuvieron respuestas vagas que en nada ayudaron a clarificarles la situación.Sin embargo, un mensaje filtrado del chat de WhatsApp que las concesionarias de la marca mantienen con el CEO local de Mercedes-Benz, Manuel Mantilla, dio la clave de que la venta está en marcha. Allí el ejecutivo reconocía que en Alemania se estaba negociando la venta de la filial argentina, según publicó A Rodar.El destino de la planta de Virrey del Pino quedó sellado con el anuncio que hizo la compañía de la próxima versión de la Sprinter, que se produce en la Argentina desde 1996. La actual, lanzada en 2019 tras una inversión de u$s 150 millones, ya superó las 400.000 unidades.Sin embargo, en los planes de

La versión actual de lavan Sprinter fabricada en la planta de Virrey del Pino ya superó las 400 mil unidades

El acuerdo de venta 
incluye la licencia para 
producir la van 
Sprinter durante los 
próximos cuatro años

El secretismo en el que 
se manejó la operación 
generó malestar entre 
los empleados locales 
de la alemana 

la alemana, la nueva versión estará electrificada y eso dejó al Centro Industrial Juan Manuel Fangio fuera de carrera. Con un mercado regional de vehículos eléctricos muy reducido no se justifica la inversión producirla en la argentina. En cambio, ya se especula con que la nueva versión se fabricará en los Estados Unidos, país que hoy importa la Sprinter made in Virrey del Pino.A esto, se le suma que tras la escisión del negocio de vehículos pesados en una nueva empresa, Mercedes-Benz Camiones y Buses, queanuncióquedejaríalahis- tórica planta y mudaría la produc

ción de los camiones Accelo y Ate - lo a una nueva fábrica en Zárate. Se prevé que el proyecto, que demandará una inversión de u$s 110 millones, esté terminado el primer trimestre del año que viene.De esta manera, la marca de la estrella le dirá adiós a la primera fábrica que tuvo fuera de Alemania. La planta fue inaugurada en 1951, en pleno gobierno de Juan Domingo Perón. La alemana llegó a la Argentina a instancias de Jorge Antonio, uno de empresarios más cercanos al entonces presidente, con el objetivo de producir tractores, camiones y colectivos____
BAJO DE U$S 16 MILLONES A U$S 13 MILLONES
Vuelven a subastar una joya en 
Retiro de la ‘inmobiliaria de Milei’
___ Belén Fernández
------bfernandez@cronista.comLa Agencia de Bienes del Estado (AABE) vuelve a la carga. Tras el paso de la feria judicial, subasta un complejo de viviendas en Retiro. Se trata de un terreno que ya salió en oferta en diciembre del año pasado pero 

debió postergarse por falta de oferentes.El bloque de edificios ubicado en Juncal entre Basavilbaso y Esmeralda, en el corazón de Retiro, tenía fecha para el 23 de diciembre , con una base inicial de u$s 16,1 millones. Pero, según fuentes de AABE, se postergó por no despertar interés entre de

sarrolladores e inversores. La nueva fecha es el próximo viernes 14 de marzo y su valor piso es más bajo: se ofrece a poco más de u$sl3 millones.El inmueble forma parte de los más de 300 edificios públicos que el Gobierno pretende vender con el objetivo de recaudar unos u$s 800 millones.

Según el Decreto 950/24, emitido en noviembre, el Gobierno busca desprenderse de propiedades que considera innecesarias. Entre los bienes incluidos en este plan se encuentran edificios públicos, terrenos ferroviarios, superficies aledañas a rutas nacionales y predios en zonas rurales.De hecho, en la víspera de la Navidad, la Agencia de Bienes del Estado (AABE), recaudó u$s 52 millones el año pasado. Vendió el edificio del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) y una propiedad en Puerto Madero.Se trata de un total de siete 

propiedades que van desde los 160 metros cuadrados (m2) hasta los 550 m2 que en total reúnen 2090 m2. Actualmente gran parte de ellos funcionan como estacionamiento y depósito de vehículos.Los inmuebles tienen su acceso por Basavilbaso que da a un gran playón de estacionamiento con forma de “L” con lugar para unos 60/65 vehículos. Cuenta además con un pequeño depósito en esta zona.Sobre el lado sur del estacionamiento, hay una construcción de un piso y lindera a esta, otra de dos pisos (ambas son utilizadas hoy como depósito)____
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El año pasado, el ticket promedio de las transacciones online superó los $ 92 mil

ENTRÓ A ESE MERCADO TRAS UNA COMPRA
Grupo Don Mario ya 
tiene su marca propia 
de semillas de maíz

CRECIÓ POR ENCIMA DE LA INFLACIÓN
En 2024, el 
e-commerce 
superó los $ 22 
billones facturados
El comercio electrónico avanzó 181%, informó la 
CACE. Empujaron las compras de productos en el 
exterior. Por primera vez, los usuarios con billeteras 
virtuales superaron a los que tienen tarjetas

___ Ricardo Quesada
------rquesada@cronista.comEl año pasado el consumo tuvo una caída del 13,9%. Sin embargo, en medio de este contexto, hay un sector que marcha a contramano y muestra números más que auspiciosos. En 2024, el comercio electrónico tuvo un crecimiento en facturación del 181%, con una facturación que superó los $ 22 billones, según datos difundidos por la Cámara Argentina de Comercio Electrónico (CACE).La entidad destacó que el incremento del sector se situó 64 puntos por encima de la inflación del año, que se situó en el 117,7%. Además, hubo un 5% más de órdenes de compra que en 2023 y el ticket promedio tuvo aumento del 176% -58 puntos por encima del IPC- y se situó en $ 92.341.En cuanto a la facturación por regiones, al igual que el año pasado, estuvo liderada por el 

área metropolitana de Buenos Aires (AMBA). La contribución fue la siguiente, en primer lugar el AMBA con el 42%, le siguen la provincia de Buenos Aires (menos AMBA) con el 17%, el Litoral (13%), el sur (8%), la zona Centro (8%), el NOA (7%) y, por último, Cuyo (5%).“El crecimiento de más de 180% en la facturación refleja la consolidación del comercio electrónico en Argentina, impulsado por la digitalización y la confianza de los consumidores. Además, observamos un aumento en la cantidad de empresas para las cuales el comercio electrónico representa más del 10% de sus ventas, que pasó de 50% en 2023 a 54%. en 2024. La capacidad de adaptación y la conveniencia de este canal han sido fundamentales para su evolución” explicó Gustavo Sambucetti, director institucional de CACE.Un cambio relevante este año es que, por primera vez, la can

tidad de personas que tienen billeteras virtuales superó a las que tienen tarjetas de débito y también a las que tienen tarjeta de crédito. El aumento en el uso de billeteras virtuales se explica por la implementación del código QR dual que permite iniciar el pago con tarjeta de crédito. Sin embargo, la tarjeta de crédito sigue siendo el medio de pago con mayor participación en las compras, con un 74 por ciento.La categoría con mayor facturación fue la de Pasajes y Turismo, seguida por Alimentos, Bebidas y por Equipos de audio, imagen, consolas, y TI y telefonía.El ranking de categorías con mayor facturación se completa con artículos para el hogar (muebles, decoración), electrodomésticos (línea blanca y marrón), deportes, cosmética y perfumería, indumentaria, accesorios para autos y motos, infantiles y materiales y herramientas de construcción.Respecto a las compras en el exterior, no se observaron cambios significativos en comparación con 2023. Sin embargo, cinco de cada 10 entrevistados dijeron que compraron por primera vez productos del exterior en los últimos seis meses, tras la eliminación de derechos de importación para órdenes por debajo de los u$s 400. Las plataformas más utilizadas para comprar en el exterior son: Ali Express, Alibaba, Mercado Libre, Amazon, Tiendamia y eBay.El estudio se divide en la fase demanda, en la que se realizan una serie de encuestas a 1102 usuarios hombres y mujeres de entre 18 y 65 años de todo el país que hayan comprado de manera online en los últimos seis meses; y la Fase Oferta, en la que se realizan una serie de encuestas a casi 200 empresas socias de la CACE de diferentes industrias que venden por Internet____

___ LolaLoustalot
___ lloustalot@cronista.comEl gigante local Grupo Don Mario (GDM) lanzó Supra, su nueva marca de semillas, que nació como resultado de la adquisición del negocio de maíz y sorgo del semillero alemán KWS. Si bien GDM es líder en la provisión de semillas de soja y trigo en el mercado local, la empresa tenía el proyecto de pisar fuerte en este nuevo cultivo desde hacía más de ocho años.De esta manera, Supra buscará converger el know how del gigante local y la experiencia en el mercado del maíz de la alemana. De hecho, la nueva empresa se enfocará en el desarrollo de híbridos de maíz, cuya red de distribución tendrá un fuerte foco técnico, con el fin de acompañar y asistir a los productores.“GDM invierte más del 15% de su facturación en investigación y desarrollo. Contamos con dos importantes programas de mejoramiento genético de maíz en la Argentina y una extendida red de comercialización de productos. Además, reconocemos nuestro liderazgo en el mercado de silo y, ahora, estamos tras el desafiante trabajo de seguir creciendo en el mercado de híbridos graníferos”, puntualizó Alejandro García, gerente comercial de maíz de GDM.La firma, que abarca el 50% del mercado local de soja y el 35% en el de trigo, reveló que, a partir de este lunes -momento en el que se lanzó la nueva marca-, la red de distribuidores que, anteriormente, vendía los productos de KWS, ahora comercializará Supra.Al momento de la presen

tación de la nueva etiqueta, tanto la firma local, como la alemana aseguraron que Supra estará enfocado en la mejora de la productividad, el posiciona- miento, los servicios y la tecnología aplicados al negocio del maíz. Esto llega en un contexto en el que, por las adversidades climáticas, tanto en la Argentina, como en el mundo, se necesitan semillas cada vez más resistentes, seguras y rentables.A partir de su presentación, Supra ya está operativa en la Argentina, Uruguay, Paraguay y Brasil.GDM anunció la compra del negocio de maíz y sorgo en América del Sur de la alemana KWS en marzo de 2024, aunque la operación se confirmó en agosto del mismo año. Sin em-
E1 gigante argentino 
tenía el proyecto de 
pisarfuerte en este 
nuevo cultivo desde 
hacía más de ocho años

bargo, la empresa tenía el objetivo de diversificarse en el maíz desde 2018, cuando compró el semillero Illinois, una marca tradicionalmente maicera, a la que, luego, GDM sumó soja y trigo.El interés por el maíz inició en ese entonces, cuando GDM presentó su nuevo plan de negocios como parte de una transformación que inició la firma, cuando pasó de ser Don Mario a Grupo Don Mario. Allí, también comenzó un proceso de recambio generacional, tanto de sus líderes, como también respecto a la incorporación de tecnología____
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Galaxy S25, ya en 
la Argentina
El smartphone insignia de 
Samsung llegó al país en sus 
tres versiones: S25, S25+yS25 
Ultra. Los precios arrancan en $ 
1.799.999y llegan hasta $ 
2.699.999 para el modelo Ultra

CIBERSEGURIDAD
Las fugas de datos ya afectan a más de 40% 
de las empresas en Latinoamérica
Las compañías de la región libran una batalla 
silenciosa contra los ciberdelincuentes y las 
malas prácticas de protección de datos dentro de 
las mismas organizaciones

___ Adrián Mansilla
___ amansilla@cronista.comEn un panorama digital cada vez más complejo, la ciberse- guridad se ha convertido en una prioridad para las organizaciones latinoamericanas. Un reciente estudio de Kaspersky revela una preocupante realidad: el 42% de las empresas de la región experimentó filtraciones de datos confidenciales en los últimos dos años.La vulnerabilidad de la información se extiende en diversos sectores estratégicos. Organismos gubernamentales, empresas manufactureras, minoristas, tecnológicas, de salud y educación se encuentran en el punto de mira de los cibercriminales, quienes buscan acceder a información sensible que va más allá de los datos corporativos.

LOS DATOS QUE SE FILTRAN DE 
LAS COMPAÑÍASEl informe explica que entre la información comprometida se encuentran datos personales críticos de empleados, clientes y proveedores, como nombres, direcciones, números telefónicos, cuentas bancarias e incluso detalles médicos. La exposición de estos antecedentes no solo representa un riesgo para la privacidad individual, sino que puede tener consecuencias bastante negativas para la reputación empresarial.Claudio Martinelli, director general de Kaspersky para las Américas, enfatizó la importancia de proteger la información: “Prevenir fugas de datos sensibles es fundamental para mantener la confianza de clientes, socios y empleados, y garantizar la estabilidad operativa a largo plazo”.

La vulnerabilidad de la información se extiende tanto a compañías como a organismos públicos

Las implicaciones de una fuga de datos corporativa van más allá de la simple filtración de información y puede tener consecuencias concretas. Las empresas pueden enfrentar multas significativas, acciones legales por daños a usuarios y la interrupción de sus operaciones.En este sentido, resulta significativo que el 20% de las organizaciones con presencia en múltiples regiones afirma que el 

cumplimiento de normativas y legislaciones locales representa un desafío a resolver.
QUÉ MEDIDAS PREVENTIVAS PUEDEN

TOMAR LAS EMPRESASPara mitigar estos riesgos, los expertos recomiendan imple- mentar estrategias integrales de ciberseguridad. Algunas medidas clave incluyen: limitar el acceso a información sensible, segmentar redes internas, uti

lizar criptografía, capacitar constantemente al personal en mejores prácticas digitales y emplear soluciones avanzadas de detección y respuesta.En un mundo cada vez más digitalizado, la protección de datos se ha convertido en un imperativo estratégico para cualquier organización que busque preservar su integridad y competitividad en el mercado latinoamericano____
INNOVACION DESDE ASIA
Energía solar desde el espacio: China y 
Japón quieren tener centrales en órbita
----- El Cronista
___ BuenosAiresEn un esfuerzo por revolucionar la generación de energía renovable, China y Japón están trabajando en proyectos ambiciosos para construir centrales solares en órbita geoestaciona- ria. Estas instalaciones prometen capturar luz solar constantemente, sin las limitaciones del día y la noche o las condiciones climáticas adversas terrestres.China está liderando el camino con un proyecto que busca desplegar una central solar de 

aproximadamente 1 km de ancho en el espacio. Esta estructura gigantesca está diseñada para generar alrededor de 1 gi- gavatio (GW) de potencia eléctrica, aunque podría ampliarse para alcanzar una capacidad final de 2 GW hacia 2050. El primer prototipo experimental se espera para 2030, con una potencia inicial de 500 kW. Una versión más avanzada, capaz de generar 20 MW, está prevista para el año 2035.Se estima que la potencia de 1 GW sería suficiente para alimentar de energía hasta 1 mi

llón de hogares, por lo que se lanzarían varias centrales. El desarrollo del proyecto se realizará utilizando cohetes como el Long March 9 (CZ-9) y requerirá técnicas innovadoras para su ensamblaje orbital.Japón también está avanzando con su propio proyecto liderado por investigadores de la Universidad de Kioto y la Agencia Aeroespacial Japonesa (JAXA). El objetivo es recolectar energía solar desde el espacio y transmitirla a estaciones receptoras terrestres usando microondas. En 2015, JAXA logró

Los proyectos buscan transmitir energía a la Tierra vía microondas

transmitir con éxito 1,8 kilovatios sobre una distancia corta.Japón planea iniciar operaciones comerciales hacia me
diados del decenio actual, aunque enfrenta desafíos significativos como los altos costos asociados con esta tecnología..
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Balotaje en 
Ecuador
El presidente Daniel Noboa se 
volverá a enfrentar a Luisa 
González en abril, en una 
contienda sorpresivamente 
reñida ya que varios sondeos 
pronosticaban queNoboa 
ganaría en primera vuelta.

PROTECCIONISMO
Trump avanza con la guerra comercial y anuncia 
aranceles del 25% para el aluminio y el acero
Elanuncio del presidente norteamericano golpeó 
las acciones de algunas empresas siderúrgicas 
europeas y surcoreanas e hizo subir las de los 
productores estadounidenses

___ James PolitiDonald Trump dijo que impondría aranceles del 25% a todas las importaciones de acero y aluminio, ampliando sus conflictos comerciales al sector metalúrgico en un nuevo estallido de proteccionismo de Washington.El presidente estadounidense hizo el anuncio durante una sesión informativa con periodistas mientras volaba desde su mansión en Mar-a-Lago (Florida) para asistir a la Super Bowl en Nueva Orleans el domingo por la noche.Canadá, China y México eran en 2023 los mayores exportadores a Estados Unidos de productos de acero y aluminio, pero los gravámenes propuestos podrían afectar a países como Brasil, Alemania o Corea del Sur.La promesa de Trump, que apuntó a la industria metalúrgica en su primer mandato, golpeó ayer las acciones de algunas empresas siderúrgicas europeas y surcoreanas e hizo subir las de los productores estadounidenses.El presidente ha iniciado su segundo mandato con una agresiva política comercial que ha sacudido los mercados de divisas, desatado temores de un nuevo brote inflacionario en EE.UU. y apuntado a los mayores socios comerciales de su país.Además de las medidas sobre los productos de acero y aluminio, Trump le dijo a los periodistas que más adelante en la semana revelaría nuevos aranceles recíprocos dirigidos a las importaciones de una amplia gama de países que imponen gravámenes a las exportaciones estadounidenses, sin dar más detalles.En respuesta a la promesa de Trump de lanzar aranceles sobre el acero y el aluminio, la Comisión Europea dijo: “Reac

cionaremos para proteger los intereses de las empresas, trabajadores y consumidores de medidas injustificadas”, añadiendo que no había recibido ninguna notificación oficial de nuevos gravámenes.En su primer mandato como presidente, Trump impuso un arancel del 25% al acero y del 10% al aluminio, antes de conceder posteriormente exenciones a varios socios comerciales, entre ellos Canadá y México.La Unión Europea (UE) tomó represalias a los aranceles de 2018 imponiendo gravámenes a una serie de importaciones estadounidenses, como el bourbon, las motos Harley- Davidson y lanchas.Posteriormente, el ex presidente Joe Biden llegó a un acuerdo con la UE por el que se sustituían los aranceles por un sistema de cuotas, pero que también permitía volver a imponer aranceles este año si las conversaciones entre las partes no avanzaban. Según el acuerdo, la UE volverá a imponer aranceles a 4800 millones de euros de importaciones estadounidenses a finales de marzo.La Asociación Canadiense de Productores de Acero dijo que atacar las exportaciones de acero y aluminio del país era “completamente infundado e injustificado”, e instó a Ottawa a tomar medidas de retaliación.Desde que Trump regresó a la Casa Blanca el mes pasado, su andanada de anuncios arancelarios ha enfurecido a los mercados de divisas, pero el índice dólar subió apenas un 0,1% ayer, mientras los traders esperaban más detalles de las medidas propuestas.El aluminio cotizado en la Bolsa de Metales de Londres subió 0,4%, hasta u$s2639 la tonelada.Las acciones de Arcelor-

Los gravámenes propuestos podrían afectar a países como Brasil, Alemania o Corea del Sur. bloomberg

Trump inició su mandato 
con una agresiva política 
comercial que ha 
sacudido los mercados de 
divisas

Mittal, que depende de EE.UU. para cerca del 13% de sus ventas, bajaron 1,2%. En Seúl, las acciones de las siderúrgicas surcoreanas Hyundai Steel y Poseo Holdings cerraron con bajas de 2% y 5%, respectivamente.En las primeras operaciones en Wall Street, las acciones del productor de acero estadounidense Cleveland-Cliffs subieron 13% y las de US Steel casi 4%.Los aranceles a las importaciones de metales han sido defendidos por algunos sindicatos estadounidenses, así como por los productores nacionales, pero corren el riesgo de aumentar los costos de los insumos para una amplia gama de fabricantes estadounidenses. En 2023, EE.UU. importó 

u$s82.100 millones de acero y hierro y u$s27.400 millones de aluminio, mientras que exportó u$s43.300 millones de acero y hierro y u$sl4.300 millones de aluminio.La industria siderúrgica ha sido históricamente un pararrayos de las tensiones comerciales, y varios países introdujeron el año pasado gravámenes contra las importaciones. EE.UU. triplicó el año pasado sus aranceles sobre el acero chino, mientras que la UE inició una investigación antidumping sobre los productos chinos de acero recubierto de estaño. México y Brasil también aumentaron sus aranceles.El Ministerio de Industria, Comercio y Energía de Corea del Sur mantuvo ayer una reunión de urgencia con ejecutivos de la industria siderúrgica para conocer más detalles. “Responderemos conjuntamente de forma activa para minimizar el impacto en nuestras empresas”, declaró.El Primer Ministro australiano, Anthony Albanese, afirmó 

que las empresas de su país habían realizado “importantes inversiones en la industria siderúrgica estadounidense, creando miles de puestos de trabajo tanto en EE.UU. como en Australia”. “Seguiremos defendiendo el interés nacional de Australia ante la Administración estadounidense”, dijo Albanese.La última promesa de Trump se produce cuando la Casa Blanca dijo que bloquearía la adquisición de US Steel por parte de Nippon Steel, tras la decisión de Biden de hacer lo mismo.Pero Trump dijo que trabajaría para permitir una gran inversión, aunque no una participación mayoritaria, en el productor con sede en Pensil- vania por parte de su rival japonés, e insistió que los aranceles ayudarían. “Los aranceles van a hacer que [US Steel] tenga mucho éxito. Y creo que tiene una buena gestión”, dijo el presidente.Las acciones de Nippon Steel cerraron con una caída del 0,5% en Tokio____
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CRECEN LOS ESPECULADORES
La especulación 
continúa viva 
en Wall Street 
pese al fin del 
‘dinero gratis’

La fe inquebrantable en el mercado 
estadounidense se centra en la resiliencia de su 
economía, la inteligencia artificialy un presidente 
incondicionalmente pro-empresas

___ RuchirSharmaEl misterio del momento es por qué persiste la especulación desenfrenada en el bull market estadounidense a pesar del aparente final del dinero fácil. La exuberancia era comprensible cuando el dinero era virtualmente gratuito, pero eso fue la década pasada. En 2022, la Reserva Federal empezó a subir las tasas de interés desde casi cero hasta cerca del 5%. Y, sin embargo, tras una breve pausa, la actividad especulativa se ha disparado de nuevo en muchas clases de activo estadouniden-

más profundo que Trump y la IA está en juego. Las redes sociales describen el fervor especulativo como BTFD: “buy the 
f***ing dips” (compra con las p***s caídas).Cuanto más dura la racha alcista, más se animan los inversores a comprar con cualquier caída. El mes pasado, el mercado sufrió breves retrocesos ante las noticias de un serio desafío chino al dominio de la IA estadounidense y de los aranceles de Trump. Entonces, los inversores minoristas se lanzaron a comprar acciones como nunca antes. De los cinco Cuanto más dura la racha alcista, más se animan los inversores a comprar con cualquier caída, bloomberg

ses, liderada por las apuestas por la inteligencia artificial (IA) y las criptomonedas meme.Una respuesta es que la era del dinero fácil terminó sólo en parte. Siempre se había apoyado en una creciente red de respaldo gubernamental y de los bancos centrales que incluía rescates del mercado, de empresas y de bancos, estímulos constantes y, por supuesto, tasas históricamente bajas. Sólo han desaparecido las tasas muy bajas. El resto de la cultura sigue respaldando la fe básica de los especuladores del mercado en que no se permitirá que nada vaya mal.Hoy en día, la mayoría de las explicaciones de la fe inquebrantable en el mercado estadounidense se centran en la resistencia de su economía, reforzada por su papel de líder innovador en IA y protegida ahora por un presidente incondicionalmente a favor de las empresas. Pero los especuladores ya estaban desbocados antes de que la fiebre de la IA se apoderara de los mercados estadounidenses en 2023, y mucho antes de que Donald Trump recuperara la presidencia. Algo 

mayores días de compras minoristas de esta década, cuatro se han producido en las últimas cinco semanas.Tal vez lo único que Trump ama más que los aranceles son las acciones, por lo que los inversores parecen asumir que su Administración, incluso más que sus predecesores, no dejará que los precios de las acciones caigan. Así pues, el partido BTFD descansa sobre la misma base que la economía estadounidense: el apoyo estatal.Para mantener vivo el crecimiento durante la pandemia, la Fed inyectó enormes cantidades de liquidez en el sistema. Según algunas mediciones, gran parte de ella sigue corriendo por los mercados. El gasto público se mantuvo elevado mucho después de que pasara el Covid, dejando más dinero a los hogares y las empresas. Éstas, a su vez, han invertido fuertemente en acciones (o recompras de acciones), confiando en que el Estado mitigará las pérdidas.La cultura del rescate se remonta al primer rescate de un gran banco estadounidense en 1984, y a la primera promesa explícita de la Fed de apuntalar

Aunque la Fed empezó a 
subir las tasas en 2022, 
la actividad especulativa 
se volvió a disparar tras 
una breve pausa

De los cinco mayores días 
de compras minoristas 
de esta década, cuatro se 
han producido en las 
últimas cinco semanas

el mercado bursátil en 1987. Desde entonces, los rescates se han vuelto más generosos y automáticos, fomentando mayores fiebres especulativas y valoraciones del mercado en constante aumento. Los inversores han llegado a ver los riesgos como asimétricos, con un límite estatal a las pérdidas y ninguno para las ganancias.Los vendedores en corto, que apuestan a que las acciones en dificultades caerán, son una 

especie en extinción en un mercado al que el Gobierno sólo permite moverse en una dirección: al alza. Con una economía fuerte y apoyada por el Estado, la tasa de quiebras de empresas estadounidenses está cerca de mínimos históricos (al margen de la pandemia). Con defaults tan improbables, los prestamistas apenas cobran primas por el crédito a las empresas, estén o no en dificultades.Durante la pandemia, una afluencia de liquidez sin precedentes llegó a manos de los consumidores que, atrapados en casa, empezaron a invertir como un juego, tratando los mercados como un parque de diversión. Esta búsqueda de emociones se detuvo cuando el retorno de la inflación obligó a la Fed a subir las tasas en 2022, pero sólo brevemente. Al año siguiente, el Gobierno respondió a un retiro generalizado de fondos de Silicon Valley Bank garantizando todos sus depó- sitos. Luego inyectó u$s400.000 millones en el sistema bancario para asegurarse de que el miedo no se extendiera. El verano siguiente, cuando las acciones cayeron 

durante unos días y los inversores clamaron por una gran baja de las tasas, la Fed la aplicó, a pesar de la persistente inflación. Una vez más, el juego estaba en marcha.Lejos de preocuparse por los elevados costos de endeudamiento, los estadounidenses están optando por vehículos de riesgo como los fondos que cotizan en Bolsa (ETF) apalancados, que ahora ofrecen incluso a los pequeños inversores la oportunidad de apalancar apuestas en acciones individuales, incluido, por supuesto, el nombre de moda, Nvidia. Criptomonedas con nombres como Fartcoin se han disparado en los últimos meses.Así pues, ¿cómo puede cambiar el supuesto vigente del apoyo estatal al riesgo especulativo? Una forma es que el precio del dinero suba más, a consecuencia posiblemente de una inflación más alta. Otra es que una crisis fiscal o algún otro shock hagan que el Gobierno no pueda permitirse unos rescates tan generosos. Hasta entonces, BTFD seguirá siendo el mantra para la mayoría de los inversores____
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El amor tiene precio: cada argentino 
gastará $ 35.600 en San Valentín

Lo que más subió fue el día de spa, que incluye masajes, spa facial, ducha escocesay brindis: $ 118.260 en promedio, un aumento del 146 por ciento, foto shutterstock

Es el desembolso promedio, según un 
relevamiento de Focus Market. La cifra es 
95% superior a la delaño pasado

___ El Cronista
___ BuenosAires

E
l viernes próximo se celebra San Valentín y, como cada año, los enamorados buscan un regalo acorde a su presupuesto. Este 2025, el gasto promedio por persona será de $ 35.600. Las cenas y experiencias lideran las opciones más elegidas para celebrar en pareja. Y que en 2025 el 14 de febrero caiga viernes es un factor que ayuda a impulsar las ventas.En comparación con el año pasado, los aumentos promedian el 100%. Entre los productos que menos subieron se encuentra el combo de peluche, 

una rosa y bombones, que experimentó un aumento del 42% y, actualmente, tiene un valor de $ 65.000. El oso solo vale $ 43.000 y la caja, $ 15.900. En contraste, el regalo que más se incrementó fue el día de spa, que incluye masajes, spa facial, ducha escocesa y brindis, y alcanza un precio promedio de $ 118.260, lo que representa un aumento del 146%, según un relevamiento de la consultora Focus Market.“Las ventas minoristas vienen mejorando mes a mes de forma desestacionalizada, de acuerdo con la CAME. En el caso del Día de los Enamorados, el mercado presenta fuertes promociones, ofertas y descuentos para atraer la demanda en un

Este año, San Valentín cae 
viernes. Eso hace que ce
nas y experiencias enca
becen las opciones más 
deseadas para celebrar, 
según el relevamiento de 
Focus Market

contexto muy competitivo en cuanto a precios”, indicó Damián Di Pace, director de Focus Market.En cuanto al impacto de la situación económica en la elección de los regalos, el informe reveló que el 56% de los argentinos considera que no influye en absoluto, el 21% 

opina que tiene poco impacto, el 17% sostiene que influye mucho y el 6% considera que el impacto es bastante significativo.Una cena de ocho pasos, con bebidas sin alcohol y maridaje con vinos para dos personas en un reconocido hotel de Buenos Aires tiene un valor de $ 180.000, lo que representa un aumento del 64% con respecto a 2024, ilustró el informe.Por otro lado, una noche de alojamiento, cena de tres pasos con bebida sin alcohol, desayuno, spa y 50 minutos de masajes, acceso a la piscina y bienvenida con espumante, en un hotel de primera línea de Buenos Aires, tiene un costo de $ 410.000, lo que implica un incremento del 52% respecto al año pasado.Muchos aprovechan que San Valentín cae viernes para planificar una escapada y, si se toman como base tres días y dos noches en avión con estadía en un hotel tres estrellas con desayuno, los precios varían según 

el destino: Mar del Plata cuesta $ 715.416, con un aumento del 68% respecto al año pasado, e incluye valija de mano y una despachada; Puerto Iguazú, a $ 836.085, presenta un incremento del 79?í>, e incluye solo valija de mano en aerolínea low cost.Entre los regalos, más elegidos siguen figurando los pelu- ches, bombones y desayunos. Los precios varían según el tamaño, la cantidad y la calidad. Por ejemplo, una caja de bombones de 100 gramos (ocho unidades) cuesta $ 15.900, un peluche “Te amo”, de 50x30 centímetros, se ofrece a $ 43.000. Una docena de rosas largas cuesta $ 40.000, lo que representa un aumento del 70% respecto a 2024.En cuanto a los desayunos a domicilio, los precios oscilan entre $ 25.700 y $ 79.320, dependiendo de los detalles como tazas, manteles, globos y la cantidad y calidad de la pastelería____


